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ИА КРАЕШКЕ

ЗЕМЛИ
В Екатеринбургской 

мэрии прошла встреча 
депутатов городского Со
брания и журналистов.

Организовавший ее 
В. Семин (заместитель 
председательству ю щ е- 
го Собрания) выразил, 
надежду, что эта— лишь 
одна из серии намечен
ных встреч с профессио
нальными кругами горо-
да.

По мнению депутата 
Л. Беленко, журналисты 
могли бы помочь в фор- 
м и р ов а н и и « положи те л ь; 
ного образа» народного 
избранника, ибо «глас
ность — совершенно уди
вительная вещь». И это 
— не праздная забота.

Как заметил депутат 
К. Круглов, после расп
рей предыдущего горсо
вета с администрацией и 
его разгона ставится во
прос: а нужна, ли пред
ставительная власть во
обще? К сожалению, ее 
реальное влияние на 
жизнь пока слабо ощу
щается населением. В 
роли вездесущего слеса
ря-сантехника, который 
чинит подгнившую инф
раструктуру большого 
дома, она уже не высту
пает, а новые рыночные 
рычаги решения проблем 
еще не освоила. Отсюда 
— «первая скрипка» и 
последнее слово остает
ся за администрацией.

Следовательно, город
скому Собранию, без ми
тингового критиканства, 
предстоит найти свою ни
шу в регулировании жиз
ни города, определив
шись со своим статусом, 
правами и обязанностя
ми.

Иначе, как считает де
путат В. Галыкин» полу
чается порочный круг: 
жалоба на должностное 
лицо через депутата по
падает к тому же долж
ностному лицу. Всевлас
тие бюрократии. «Дела 
будут только тогда, ко
гда будут права». Меж
ду тем, по мысли депута
та Л. Молиной, спраши
вать с нерадивых на
чальников — долг слуги 
народа.

На невозможность (из- 
за недокомплекта людей 
в городском собрании) 
создать комиссии по конт
ролю за муниципальной 
собственностью и по ох- 
ране общественного по- 

3 рядка посетовал депутат 
0 В. Булатов.
0 Возможно, как раз до- 

выборы 16 октября 1994 
года и позволят депута- 
там городского Собрания 

® развернуться, наладить 
более динамичную и 

2 продуктивную работу.
Кстати, это в интересах

ф

всех горожан. Поэтому 
если они не придут на 
избирательные участки-- 
будет упущен еще один 
шанс помочь Екатерин
бургу твердо встать на 
ноги в нынешней зыбкой 
экономической ситуации.

С. МАТЮХИН.

ПИШИТЕ ПИСЬМА
Финансовые проблемы 

заставляют предприятия 
Г Алапаевска все туже за

тягивать пояса, эконо
мить на всем

В правлении АО «Ала- 
паевсклес». к примеру, 
решили ужаться на меж- 

■«.» дугородных переговорах 2 Всерьез рассматривается 
возможность отключения 5» городских телефонов. 
Взамен аппаратов. на- 5 холящихся в отделах, оу- 

Одут установлены две ка
бины. откуда можно оу- ЗС дет позвонить в случае О служебной нсобходимо- 
сти. Все междугородные 
переговоры при этом, ес- 

*** тественно. будут финан
сироваться специальной 

45 службой.
ЗНормальная телефон

ная связь сохранится 
ла лишь в бухгалтерии, ком- 2» мерчесиом отделе и у ру- ’О ководителя предприятия.

Все остальные отделы и 
службы перейдут па об- 

• служивание ведомствен
ной телефонной связью.

В. ПЕРЕВОЗЧИКОВ. 
Алапаевск.

ПОГОДА
21—22 сентября ожидается 

переменная облачность. 21 сен- 
' тибря местами небольшие дож

ди, 22 сентября без осадков. 
Ветер северо - западный, 7— 

• 8 метров в секунду. Темпера
тура воздуха ночью 2—7. на 
поверхности почвы местами за
морозки до минус двух, днем 
9—14 градусов тепла.

Рис. Вячеслава ШИЛОВА.

ОСНОВАНА 18 ИЮНЯ 1920 ГОДААВТОМОБИЛЬНЫЙ ВЕРНИСАЖ
На площади Российской 

Армии 15 сентября прохо
дила выставка медицинских 
автомобилей латвийской 
фирмы РАФ. Кроме этого, 
свою продукцию — грузо
вики и легковушки — де
монстрировали два автоза
вода — Горьковский и Уль- 
янбвекий. Организатором 
выставки выступило АО 
« Среду ралстрой».

Демонстрация машин вы
звала большой интерес у лю
бителей автотехники (преи
мущественно мужчин), осо
бенно много их собралось 
возле полуторатонного гру
зовика — нового детища 
ГАЗа. Желающие могли за
глянуть в кабину и поко
паться внутри двигателя.

Собственно медицинские 
машины составляли пример
но треть экспозиции (всего 
было представлено около 
двух десятков автомоби
лей). К ним «прилагались» 
листовки с указанием всех 
данных автомобиля, как то: 
число мест, масса, габари
ты, расход топлива и т. д. 
— для желающих приобре
сти машину. Заключить до
говор на покупку можно 
было здесь же. на выставке.

Н. ЩЕРБАКОВА.
Фото А. ТОКАРЕВА.

УВИДИМ ли 
МОНУМЕНТ?
Главная забота общества 

■«Мемориал» — возведение 
памятника жертвам репрес
сий по проекту Эрнста Неиз
вестного.

Об этом шла речь на от
четно - выборной конферен
ции общества. За прошед
ший год, как проинфопмипо- 
вала собравшихся руководи
тель организации Анна Па
стухова. «Мемориал» провел 
Сахаровские чтения, выстав
ки фотографий и семейных 
реликвий репрессированных. 
Создана молодежная секция, 
формируется библиотека.

По словам А. Пастуховой, 
средства на строительство 
памятника до сих пор не 
найдены. Два с половиной 
года не собирался обществен
ный л координационный со
вет по организации соору
жения монумента.

В соответствии с заявле
нием «Мемориала», возбуж
дено уголовное дело по фак
ту уничтожения фашиствую
щими элементами памятной 
доски Андрею Сахарову, ус
тановленной на здании Двор
ца молодежи при содействии 
этой организации. Члены об
щества написали письмо Ар
кадию Чернецкому с предло
жением восстановить доску 
за счет города.

Предложено также уста
новить мемориальную доску в 
память жертв сталинских ре
прессий на здании областно
го Управления ФСК по ули
це Вайнера. На конференции 
избран совет, которому по
ручено разработать новый 
устав организации.

« ЕАН ».
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В розницу цена договорная

(НАШ ИНДЕКС 53800)

За минувшие трое суток в 
области зарегистрировано 691 
преступление (показатель 
прошлого года — 798). За де
журные сутки раскрыто 297 
преступлений.

ф В Кировский ОВД Екате
ринбурга пришла с повинной 
18-летняя женщина, которая 
сообщила, что задушила свою 
10-месячную дочь.

в В Невьянске, в лесном 
массиве у села Горелка, об
наружена сгоревшая автома
шина ВАЗ-2121, принадлежав
шая 24-летнему К, зам. ди
ректора нижнетагильского фи
лиала АО «Новая гильдия» В 
салоне «Жигулей» обнаруже
ны человеческие кости. Пред
полагается, что это останки 
хозяина машины, а также еще 
двух человек. Все трое со вто
рого августа находились в ро
зыске как без вести пропав
шие.

• В Ревде, в ходе опера
тивных мероприятий, у 32-лет

О ВАЛЮТАХ
56-91-22, 56-91-23 — справочное курсов валют

(с 9 до 18 часов]
Добрый лень, господа валю- 

тодержатели. Курс доллара 
Московской межбанковской 
валютной биржи продолжает 
свой триумфальный рост: вче
ра он поднялся на 10 рубле
вых пунктов и составил 2317 
руб./долл. За последнюю неде
лю доллар ММВБ вырос на 
59 рублевых пуктов, причем 
специалисты валютного рынка 
полагают, что в ближайшие 
дни тенденция к быстрому ро
сту курса доллара сохранится, 
несмотря на стремление ЦБР 
сдержать его. Вчера на ММВБ 
предварительное предложение 
составило 113,85 млн. долл., 
спрос — 134 млн. долл., диле
ры Центрального банка про
дали в ходе торгов 8,5 млн. 
долл.

него директора ТОО изъяты 
две гранаты Ф-1 и граната 
РГДМ-5 с запалом. Возбужде
но уголовное дело.

ф Театрализованный празд
ник, проведенный в минувшее 
воскресенье компанией «Бо
гатый дом», был омрачен 
весьма неприятным инциден
том; во время фейерверка над 
местом запуска из-за недо
статочности пускового заряда 
разорвался пиротехнический 
заряд. В результате взрыва 
пострадали 28 человек, четве
ро доставлены в больницу.

® В Тугулыме, в лесном 
массиве у деревни Яр, во вре
мя охоты пьяный 33-летний К. 
неосторожным выстрелом из 
охотничьего ружья убил сво
его сверстника, также рабоче
го ДОКа.

ф В Ревде отделом по борь
бе с коррупцией управления 
по организованной преступ
ности при получении взятки 
за прекращение уголовного 
дела в отношении неработаю
щего жителя Реады задержан 
старший лейтенант юстиции, 
следователь следственного 
отделения Ревдинского ОВД. 
Взятка была в виде автомоби
ля ВАЗ-2106. Дело, как и дол
жно быть, возбуждено.

ф Серия ложных сообще
ний о взрывных устройствах 
зарегистрирована 16 и 17 сен
тября в Екатеринбурге. А в 
двух случаях пришлось даже 
эвакуировать школьников — 
учащихся 154-й и 171-й школ. 
Взрывных устройств обнару
жено не было.

По материалам 
пресс-службы УВД 

Свердловской области.

На Уральской региональ
ной валютной бирже и дол
лар, и дойчмарка «подросли» 
на 5 рублевых пунктов, кур
сы составили 2317 руб./долл., 
и 1501 руб./ДМ.

В Екатеринбурге на рынке 
наличной валюты максималь
ный курс покупки доллара ус
тановили вчера Кубань-банк 
и Золото-Платина банк — 1330 
руб./долл., минимальный курс 
продажи доллара был в Ком
мерческом индустриальном 
банке — 1340 руб./долл. Дойч
марку по максимальной цепе 
покупали Золото - Платина 
банк и Гран-банк — 1510 руб./ 
ДМ, по минимальной иене про
давал СКБ-банк — 1515 руб/ 
ДМ.

Герман КОРОБЕЙНИКОВ.

ДОСТОЯНИЕ
ОБЛАСТИ

На территории нашей об
ласти зарегистрировано 120 
приходов русской православ
ной церкви, в том числе 47 
храмов, 3 монастыря, 7 ста
рообрядческих часовен. Там 
сосредоточено большое ко
личество предметов церков
ной утвари, культа, икон. 
Вес это представляет уни
кальную историческую п ху
дожественную ценность. Как 
сберечь это богатство? 0-5 
этом шла речь на совещании 
УВД области.

Недавно министр внутрен
них дел Виктор Ирин и Пат
риарх Московский и всея Ру
си Алексий II подписали со
глашение о взаимодействии 
МВД и Русской Православ
ной церкви.

В качестве первого шага 
по. реализации этого доку
мента в областном УВД про
шло рабочее совещание, ку
да начальник управления ге
нерал Владимир Воротников 
пригласил секретаря Екате
ринбургской епархии отца 
Владимира. Предваряя раз
говор, В. Воротников сказал:

— Количество преступле
ний, связанных с. хищением 
исторических ценностей из 
православных хоамов, резко 
возросло. (В 1989 году за
регистрировано 50 таких 
преступлений, в 1993 — 
191. за семь месяцев теку
щего года — 92). Вот поче
му мы и хотели бы выслу
шать мнение священнослу
жителя и посоветоваться, как 
нам совместными усилиями 
сохранить духовные ценнос
ти, принадлежащие всему 
народу.

Заместитель начальника 
уголовного розыска Вячес
лав Кривошеев проинформи
ровал участников совещания 
о работе этого подразделе
ния по раскрытию таких пре
ступлений и привел некото
рые примеры.

В марте .1993 года из ча
совни в. Большой Лае совер
шена самая крупная за по
следнее время кража икон: 
их было похищено 96. Со
трудники уголовного розыс
ка вычислили всю криминаль
ную цепочку — от непосред
ственных исполнителей до 
каналов сбыта украденного 
за границу. Кстати, преступ
ники, узнав о первых арес
тах и обысках, поспешили 
избавиться от важного сви
детеля в Москве: ими был 
убит человек, непосредствен
но переправлявший товар за 
рубеж. Преступление это 
было раскрыто, ликвидиро
ван канал сбыта, больйгая

Срочно!

С ПОДОЗРЕНИЕМ 
НА БЕШЕНСТВО

С симптомами бешенства 
привели в кооператив «Зоо
сфера» семимесячного щенка, 
привитого здесь несколько 
дней назад импортной вакци
ной.

Через пять дней после при
вивки собака стала агрессив
ной, перекусала всех членов 
семьи, в том числе двух детей. 
Как сообщила главный вете
ринарный врач города Любовь 
Бузанова, работники коопера
тива, многие из которых не 
ветеринарные врачи, а просто 
медики различного профиля, 
мало знакомы с приемами 
фиксации животных, и поэтому 
им тоже изрядно досталось от 
четвероногого пациента.

В конце концов, собаку при
шлось обезглавить, а голову 
отправить в лабораторию, где 
должны установить, чем забо
лело животное. В лучшем слу
чае ее поведение было обус
ловлено осложнением нервного 
порядка, вызванном вакцина
цией, или введением некачест
венного препарата.

Однако принимаются все ме
ры, как в случае истинного бе
шенства. Санитарные врачи вы
являют пострадавших людей, 
ветеринарная служба устанав
ливает контактных животных. 
Всем, кто со своими питомца
ми на этой неделе посещал ко
оператив «Зоосфера», что на 
улице Билимбзевской, настоя
тельно рекомендуется об
следовать их в ветлечебнице 
по улице Репина, 286.

Л. Бузанова считает, что од
на из главных причин этого ЧП 
в том, что до сих пор нет прак
тики лицензирования ветери
нарных кооперативов.

Сегодня в городе шесть ве
теринарных станций, а различ
ных кооперативов этого профи
ля насчитывается уже более 
90. Контроль за их деятельно
стью осуществить практически 
невозможно. Более полугода 
проект о лицензировании вете
ринарной деятельности нахо
дится на рассмотрении в ад
министрации области.

«ЕДН».

часть похищенного возвраще
на.

Совсем недавно, 5 сентяб
ря, в с. Пристань Артинско- 
го района из частного дома 
похищено 23 иконы, кото
рые пострадавшая оценила 
в миллиард рублей. Однако 
выехавшие па место ЧП со
трудники УВД области и 
представитель МВД внесли 
коррективы, часть икон во
обще не имела исторической 
ценности, оставшиеся’ были 
оценены в 250 тыс. рублей. 
Задержан подозреваемый.

В чем же причины сло
жившегося положения? Во- 
первых, слабая техническая 
укрепленность приходов и 
отсутствие там сигнализации. 
Это, пожалуй, самый боль
ной вопрос, поскольку, как 
заметил отец Владимир, де
нежные средства церквей 
весьма ограничены, и даже 
сравнительно благополучные 
из них не могут себе позво
лить нанять стоящую охра
ну.

Во-вторых. .значительно 
расширился рынок сбыта 
антиквариата, а значит, сбыть 
украденные иконы стало зна
чительно проще. В Екате
ринбурге появилась масса 
коммерческих магазинов по 
скупке и продаже антиква
риата (сейчас их насчитыва
ется 26). В этом году по 
инициативе милиции за на
рушение правил торговли 
закрыто два.

В-третьих, как правило, у 
частных лиц, у коллекционе
ров и у церковных общин не 
составлены описания, отсут
ствуют фотографии и эксперт
ная оценка предметов, пред
ставляющих историческую 
ценность, что, естественно, 
весьма затрудняет их поиск 
в случае хищения.

Обсудив положение дел, 
совещание приняло ряд кон
кретных решений. В частно
сти. в УВД г. Екатеринбур
га будет создана группа сот
рудников уголовного розыс
ка, которая будет специали
зироваться на пресечении и 
раскрытии данных преступ
лений, отныне регулярно бу
дут проводиться специаль
ные операции «Антиквари
ат» с участием ФСК и та
моженной службы. В систе
ме служебной подготовки 
предусмотрено обучение сот
рудников милиции передо
вым формам и методам пре
дупреждения и раскрытия 
посягательств на культур
ные ценности.

А. ФЕОКТИСТОВ, 
пресс-секретарь 

начальника УВД области.

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ:
В институте, где изучают призраков

* У секса детское лицо 

Юристы объединяются

* Последний год войск ПВО

В мире деловых людей

ИГРАЙ, СТУДЕНТ, 
УМНЕЕ БУДЕШЬ

С 11 по 13 сентября впер
вые в Екатеринбурге в поме
щении Уральского кадрового 
центра проходила деловая иг
ра, в которой участвовало 
двадцать студентов-старше
курсников екатеринбургских 
вузов — УИНХа, юридиче
ской академии, академии уп- 
равле шя и права. гумаип- 
тарногэ университета и УКЦ.

Цель этой имитационной 
деловой игры — научить сту
дентов на практике приме
нять полученные ими знания, 
а также чтобы ребята приоб
рели опыт, который нельзя 
получить во время учебы. 
Для этого участникам игры, 
объединенным в группы по 
несколько человек, задава
лась ситуация на предприя
тии (специально было приду
мано некое АООТ «Бензол», 
по легенде выпускающее бы
товую химию), и в течение 
трех дней, пока продолжа
лась игра, ребята должны 
были провести собрание ак

Статистика знает все

У КОГО СУП ЖИДКИЙ,
Семидесятилетие всеобще

го почти равенства советского 
народа кануло в Лету, и сейчас 
управление статистики Сверд
ловской области проводит ис- 

. следования дифференциации на
селения по уровню среднеду
шевого денежного дохода. Вот 
итоги обследования бюджетов 
семей во втором квартале 
1994 года.

К слову, средняя численность 
городской семьи составляет 
2,76 человека, сельской — 
3,44 человека. На 100 семей, 
проживающих в городе, прихо
дится 92 иждивенца, на 100 
сельских семей — 152.

При этом исследовании выде
лено условно пять групп насе
ления с разным уровнем мате
риальной обеспеченности. 1-я 

группа — семьи, находящиеся 
за чертой бедности, — 16,4 
процента (в прошлом году бы
ло 17,2 пр.). Во втором квар
тале 1994 года порог бедности 
равнялся 65.494 рублям. В го
родской местности бедных — 
8,7 процента, тогда как в 
сельской местности в эту кате
горию попало 68,9 процента 
обследуемого населения.

2-я группа —- малообеспечен
ные семьи, душевой доход ко
торых находится в интервале 
между порогом бедности и про
житочным минимумом — 21,4 
процента (в прошлом году — 
37.6 пр.). Прожиточный мини
мум (потребительская корзина) 
во втором квартале 1994 года 
составил 97.172 рубля в месяц, 

3-я группа — обеспеченные 
семьи, душевой доход которых 
находится между одним-двумя 
прожиточными минимумами-—

«НАПРЯЖЕНКА»
НА РЫНКЕ ТРУДА

Рост скрытой безработицы 
остается основным фактором 
напряженности на рынке тру
да Екатеринбурга.

По данным городского уп
равления занятости населения, 
из 200 проверенных в первом 
полугодии предприятий такого 
явления удалось избежать толь
ко 57. На остальных общие 
потери по этой причине соста
вили более 2,5 миллиона че
ловеко-дней. Наиболее распро
страненный вид скрытой без
работицы — неполный рабо
чий день. В таком режиме тру
дились на проверенных пред
приятиях почти 75 тысяч че
ловек, или 34,6 процента от 
их общей численности. Среди 
них — НПО «Автоматика», 
Свердловский завод радиоап
паратуры. АО «Уралкабель», 
Уральский завод РТИ. 
«Уралхиммаш», «Игрушка», 
«Уралобувь» и другие. В вы
нужденные отпуска было от
правлено более 45 тысяч ра

ционеров, внести изменения 
в устав АО. выбрать новый 
совет директоров и гене
рального директора. Словом, 
сделать все так, как.это. про
исходит в реальной жизни.

Данные наиболее хорошо 
показавших себя в этой игре 
участников (таких оказалось 
шесть человек) попали в Фе
деральный банк данных, и со 
временем эти студенты, ви
димо, могут рассчитывать на 
какие-либо предложения по 
дальнейшему образованию и 
работе на предприятиях.

Организаторы игры — 
Уральский кадровый центр, 
международный центр кадро
вых проблем (г. Москва), Ко
митет по правам акционеров 
(г. Екатеринбург) —- пока не 
планируют повторять что-то 
подобное в нашем городе, но 
такие деловые игры пройдут 
также в Ростове, Санкт-Пе
тербурге и других городах 
России.

Н. ЩЕРБАКОВА.

У кого...
43.8 процента (в 1993 году — 
38.6 процента).

4-я- группа—состоятельные 
семьи, душевой доход в кото
рых выше двух, но ниже четы
рех прожиточных минимумов— 
16,4 процента (в 1993 голу — 
5,8).

6-я группа — богатые семьи, 
уровень душевого дохода в ко
торых выше стоимости четырех 
прожиточных минимумов 
(388688 рублей) — 2 процента 
(в 1993 году — 0,8). Кстати, 
вообще более половины (54 
процента) доходов сосредото
чено у пятой части обследуемо
го населения, и только 46 про
центов доходов приходится на 
остальное четыре пятых части 
населения.

Во втором квартале нынеш
него гола на 23 процента по 
сравнению с аналогичным пери
одом прошлого года, сократи
лась .толя бедных и малообес
печенных. В немалой степени 
повышение доходов произошло 
и за счет выплаты задерживае
мых ранее сумм заработной 
пласты.

Следует также упомянуть, 
'что денежные доходы населе
ния за год выросли в 5,1 раза, 
а цепы на товары и услуги 
поднялись в 4,9 раза. Стоимость 
набора 19 основных продуктов 
питания составила 48 процен
тов от общей суммы доходов 
(в прошлом году показатель 
был равен 53 процентам).

Л. САБАНИНА.

ботников, или 26,1 процента 
списочного состава обследо
ванных предприятий. Средняя 
продолжительность такого 
отпуска составила 23 дня. При 
этом 65 процентов работников 
отправились в вынужденные 
отпуска без сохранения зара
ботной платы. 23.7 процента — 
с сохранением оплаты труда 
по минимуму. Рост скрытой 
безработицы вызван не толь
ко стремлением руководства 
предприятий сохранить кол
лективы до лучших времен. 
По наблюдениям специалистов 
управления занятости, админи
страции предприятий экономи
чески выгодно регулярно от
правлять работников в вынуж
денные отпуска, тем самым 
побуждая к увольнению по 
собственному желанию, а не 
по сокращению штатов. Ведь 
в последнем случае перед ра
ботником необходимо выпол
нять довольно серьезные ма
териальные обязательства.

«ЕАЯч
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— на сменю ■WSSSSSP *
Малыши и... секс

ОТКРЫТЫЕ
ДВЕРИ

В инспекцию по делам не- 
совевшеннолетних Каменско
го райотдела милиции при
ехала’ женщина из села:

— Помогите, я в ужасе...
Голос, дрожит на высокой 

ноте, чувствуется, что с че
ловеком вот-вот начнется ис
терика.

— Моему мальчику толь
ко несколько лет. а его при
нуждают... нет, не могу да
же сказать... о, господи!

Увы, так называемый секс 
среди малолетних, похоже, 
приобретает в районе широ
кий и, главное, на мой 
взгляд, уродливый характер.

— Не только та несчаст
ная мама, но мы и сами-то 
в ужасе, — рассказывает 
начальник инспекции майор 
милиции Людмила Худяко
ва. — Ик уголовной ответ
ственности привлекать неко
го... И что любопытно и по
разительно. во всех сексу
альных делах участвуют 
только мальчики, напрочь иг
норируя девочек.

Ну хоть в этом-то, слава 
богу, хотя... Словом, ситуа
ция дичайшая.

Изменяя и маскируя име
на. место действия да и са
ми летали происшедшего, 
приведу один из свежих при
меров. ставший известным со- 
тпудник’м милиции. Итак. 
Алеша В. беззаботно играл 
на колю пооселочной дороги 
недалеко от своего дома. 
Беспокоиться не о чем, до 
пепвлго класса школы еще 
далеко. А день выдался хо- 
рощнй. солнечный. Тут и по
явился знакомый Витя К. 
Уже Физически созревающий 
мальчишка. В руках у него 
Алеша заметил яблоко. За
хотелось поппобовать тоже. 
Недолго думая, с детской 
непосредственностью он по
дошел к знакомому и попро
сил поделиться.

— А вот если..., — пред
ложил Витя, — то тогда от
дам.

Алеша согласился. Вместе 
направились в темный сарай, 
где подросток. не достигший 
уголовно - наказуемого воз
раста. совершил по отноше
нию к младшему соседу оаз- 
впатные действия. В возбуж
дении дела отказано...

И подобных случаев в 
районе немало. За сигаре
ты. за конфету, за моток про
волоки...

— Разврат цветет махро
вым цветом, — разводят лю
ди руками. — И никому нет 
дела. — Да не больные ли 
наши дети?..

А действительно? Чтобы 
пролить свет на это явление, 
с медицинской точки зрения 
становящееся массовым, пы
таюсь узнать, есть ли в мно
готысячном Каменске-Ураль- 
ско.м служба сексопатологии. 

Какой же все-таки я наив
ный... Не только службы, но 
и сексопатологов-профессио
налов днем с огнем не сы
щешь. Мне удалось лишь 
только потому, что представ
ляю интересы газеты, а не 
свои. После долгих телефон
ных поисков вышел на ди
ректора фояда обязательного 
медицинского страхования го
рода и села Сергея Лебеде
ва. В свое время, будучи за
местителем директора город
ского медицинского объеди
нения. он на свои личные 
сбережения и по своей ини
циативе закончил в Ленин
граде курсы сексопатологии 
профессора Либиха. Мечтал 
открыть свой кабинет и зара
батывать деньги. Да куда 
там! Задушили налоги. Инте
ресная получилась с ним бе
седа. Изложив ему некото
рые факты из жизни малы
шей и подростков, ставшие 
известными в инспекции по 
делам несовершеннолетних, 
услышал в ответ следующее:

— Извращенными счита
ются только те случаи, ког
да в контакт вступают мазо
хисты, то есть люди, истяза
ющие друг друга во время 
любовных утех. Все осталь
ное — просто формы поло
вого удовлетворения. А 
орально-гинетальный секс — 
один из видов альтернатив
ных способов половой жизни. 
Так что в занятиях минетом 
нет патологии. Физиологиче
ски это нормально. Здоровье 
не пострадает, если у парт
неров нет ни СПИДа, ни ве
нерических заболеваний.

— Но позвольте, Сергей 
Васильевич...

— История России, — на
стаивает он, — уходит свои
ми корнями в православие. 
А эта религия всегда запре
щала альтернативные виды 
половой жизни. Даже зани
маться любовью, когда не 
нужно было детей, считалось 
грехом. Сейчас другое вре
мя. При закрытых дверях 
можно практически все, здо
ровье не пострадает.

— А психика? — не вы
держал я. Кац, быть с 
ней? Если, пер ущерба для 
здоровья, то эмоциональный 
стресс огромен. Как вы сами 
заметили, по Фрейду, каждая 
форма сексуальных отноше
ний влияет на всю жизнь. А 
у нас к тому же речь идет 
о несовершеннолетних ребя
тишках. Ведь многие из них 
станут просто изгоями обще
ства?

— В половом воспитании 
детей большую роль должны 
играть родители...

Мы расстались, по мыс
ленно полемику я не прекра
тил. Родители обязаны, это 
без всякого сомнения. А ес
ли они закоренелые пьяни
цы, но плодовиты, как ко
шачье племя?

Вот что делается у нас 
под боком. В этом случае не 

побоюсь назвать конкретный 
адрес — Большая Грязнуха. 
Здесь подростки, по данным 
милиции, оборудовали под
вал. где якобы «культурно» 
проводят свой досуг — игра
ют в домино, в карты. А на 
самом деле привлекают по 
вечерам туда пяти-шестилет- 
них парнишек, с которыми 
совершают развратные дей
ствия. то есть занимаются од
ним из альтернативных ви
дов половой жизни — 
оральным сексом. Подбира
ются ребята из неблагополуч
ных семей, где и папа, и ма
ма алкаши. Им, естественно, 
нет никакого дела до того, 
чем заняты их пацаны, кото
рые. в свою очередь, полу
чив какую-нибудь награду за 
«услуги», ведут в следующий 
раз и своих младших брати
шек. Трех-четырех лет...

— Вся деревня об этом 
знает, — заметила Л. Худя
кова. — Возмущается обще
ственность, но невозможно 
от кого-либо получить заяв
ление, чтобы возбудить уго
ловное дело.

А дело настолько дели
катное, что от него старают
ся держаться подальше. Ди
чайшая ситуация среди лю
дей. которые считают себя 
якобы цивилизованными. Де
ликатное — да, интимное— 
да, если это слово подходит 
к отношениям между малы
шами и ребятами по
старше. Что же получается? 
Тащи любого малыша, что 
послабее тебя, или замани 
его конфеткой в темный са
рай и делай там с ним без
наказанно все, что хочешь?

Изгой.. Иные уже чувству
ют на себе это проклятье. 
Например, одного из парни
шек, проявившего слабость 
при сексуальных домогатель
ствах. буквально терроризи
руют рэкетом его же сверст
ники. По-дружески с ним ни
кто не общается, а кто по 
незнанию соприкоснется, тот 
считает себя навек опозорен
ным. Каково же жить в та
кой ситуации... Не самый ли 
лучший выход из нее—пере
ехать с родителями на дру
гое место жительства? Хло
потно это, дорого безумно, 
но, думается, необходимо. 
Что называется, жизнь или 
кошелек. Двери-то оказались 
открытыми, хотя сарай был 
темен и на защелке.

Вот тебе и нет ущерба для 
здоровья...

А. ЛАРИОНОВ.
Камеяск-У ральский.

Т
АК УЖ распорядилась 
военная судьба, что сра
зу после войны мне до
велось в числе первых прини

мать участие в развертывании 
системы ПВО на Урале, а за
тем и служить в ней в течение 
почти тридцати лет.

Как известно, в войну ураль
цы не знали, что такое свето
маскировка, не слышали 
взрывов бомб, не видели в 
своем небе фашистских само
летов. потому что они не мог
ли долететь до объектов на 
Урале. Однако сразу после 
войны авиация стала быстро 
развиваться. Увеличились 
дальность и высота полета 
стратегической авиации. По
явилась реактивная авиация. 
Потребовался пересмотр 
взглядов на ПВО Урала. Боль
шая удаленность его от границ 
Союза уже не была гарантией 
безопасности.

...Декабрь 1946 года. В Одес
се шел дождь. Последний »ше
лон нашего зенитного артилле
рийского полка отбыл на Урал. 
27 декабря он прибыл в 
Свердловск. Город встречал 
нас сорокаградусным моро
зом, а солдаты и офицеры бы
ли в пилотках, без теплого бе
лья. Около суток пребывали 
мы в такой экипировке, пока 
из окружного склада не под
везли валенки, полушубки и 
теплое белье.

Наш стогтушечный зенитно
артиллерийский полк, прошед
ший с боями всю Отечествен
ную войну, стал фундаментом 
будущих ПВО на Урале. Одно
временно в два доугих ураль
ских города прибыли отдель
ные зенитно-артиллерийские 
дивизионы. Пеовоначально эти 
три части вошли в состав 
Уральского военного округа и 
в течение последующих двух 
лет представляли единствен
ный род войск, положивший 
начало противовоздушной обо
роне Урала.

К
АК-ТО просматривал 
свой архив. Наткнулся на 
снимок радара - станции 
орудийной наводки, находив

шейся на вооружении зенитной 
артиллерии ПВО пятьдесят лет 
назад. Это был самый совре
менный радар, поступивший по 
ленд-лизу из Канады — СОН- 
ЗК. Состоял он из двух авто
номных радаров: цепеуказате- 
ля (станции разведки и целе
указания — СРЦ) и пеленгато
ра — собственно сама станция 
орудийной наводки-СОН.

Вскоре после окончания вто
рой мировой войны бывший 
премьер-министр Англии Уин
стон Черчилль заявил в парла
менте, что именно они, англи
чане, подарили миру радиоло
кацию — это величайшее, как 
он выразился, военное изобре
тение за последние пятьдесят, 
лет. На самом деле, как об 
этом свидетельствует история, 
радиолокация впервые возник
ла в России.

Тридцатые годы. Набирав
шая тенденцию развития бом
бардировочная авиация требо
вала разработки надежных 
средств обнаружения воздуш
ных целей. Ключом к решению 
этой проблемы стало исполь
зование электромагнитной 
энергии.

В 1933 году начались иссле
довательские работы по ра
диообнаружению. По приказу 
М. Тухачевского их включили в 
список особо важных меро
приятий Наркомата обороны, 
а в июле 1934 года первая 
электромагнитная станция бы
ла готова к испытани

ям. В 1935 году было 
построено пять таких разве
дывательных станций.

В годы Великой Отечествен
ной войны на вооружение 
войск ПВО начали поступать 
радиолокационные станции для 
корректировки зенитно-артил
лерийского огня, так называе
мые станции орудийной навод
ки (СОНы). Каждая станция 

К истории с фотографией

СВАДЕБНОЕ
ПУТЕШЕСТВИЕ

В РАДАРЕ

именовалась «отдельной ра
диолокационной батареей 
СОН» и выдавала точные ко
ординаты воздушных целей 
нескольким зенитным артилле- 
рийским батареям.

После окончания войны 
СОН-ЗК еще долго находилась 
на вооружении нашей зенит
ной артиллерии, в том числе и 
на Урале.

Г
ЛЯНУЛ на фотографию, 
и нахлынули воспомина
ния. Помню, весной 1950 
года мы с женой в кабине 

этой станции совершили сва
дебное путешествие. Через 
две недели после свадьбы ме
ня с группой офицероз нашего 
полка отправили в один из 
уральских городов разверты

вать новый зенитный артилле
рийский полк. Я загрузил наши 
с женой нехитрые пожитки в 
радиолокатор, и несколько 
дней железнодорожным эше
лоном мы ехали к новому мес
ту службы, живя в кабине ра
дара.

На публикуемом снимке изо
бражен именно пеленгатор 
СОН-ЗК. Фотограф-любитель 

запечатлел его на огневой по
зиции дежурной зенитной ба
тареи, которая располагалась 
на краю аэродрома Уктус-поч
ти в центре Екатеринбурга. 
Ныне здесь вырос большой 
современный микрорайон го
рода — Ботанический: А тог
да там, в глубоких окопах, сто
яли артиллерийские орудия, в 
землянках жили солдаты и на
ходился командный пункт ба
тареи. Наверху на ровной пло
щадке была развернута 
СОН-ЗК. Батарея несла бое
вое дежурство, Командовал ею 
старший лейтенант Вячеслав 
Квасов (на, снимке справа). 
После проверки боеготовности 
мы вышли с ним на площадку 
пеленгатора, где нас и зафик
сировал фотограф.

То были годы «холодной 
войны». ПВО Урала наращива
ла свою мощь. В крупньгх го
родах разворачивались части 
ПВО, устанавливалось посто
янное боевое дежурство. Кста
ти, в городе Екатеринбурге в 
то время зенитные артилле
рийские батареи несли боевое 
дежурство во дворе одного из 
цехов завода заводов — Урал
маша. Личный состав жил в 
каком-то приспособленном 
для жилья складе. У офице
ров были постоянные пропус
ка на территорию завода. 
Двор цеха был захламлен ме
таллоломом, который сильно 
мешал работе радара, и пото
му через несколько месяцев 
батарею передислоцировали 
на пустырь завода имени Ка
линина.

По тревоге для усиления 
группировки дополнительно 
разворачивались батареи на 
берегу озера Шарташ, за же- 
лезнодорожным мостом в 
районе остановки Самолетной 
на Уктусе, по дороге в город 
Березовский.

Потом появились отечествен
ные более современные реда
ры, а пушки сменили ракеты, 
одна из которых оборвала 
путь американского самоле
та-шпиона У-2.

Вместе с ЗРВ развивались и 
совершенствовались и другие 
рода войск ПВО: истребитель
ная авиация, радиотехнические 
войска и войска связи.

Н
ЕСКОЛЬКО десятилетий 
создавалась и совер
шенствовалась ПВО 
Уральского региона. Эффек

тивность ее была такова, что 
практически ни одна воздуш
ная цель не .могла незамечен
но и безнаказанно войти в 
воздушное пространство.

В свое время с боеготовно
стью мы не шутили. Тогда 
каждый в мире знал: залетел 
в чужое пространство без раз
решения, тебя заставят сесть 
или собьют. А сейчас? Какой 
Пауэрс? Какой Руст? Пересечь 
бывший Союз нынче не пред- 
ставля-ет особого труда, И ни
кто тебя не собьет. Во-пеовых, 
потому что ПВО наше сейчас 
стало, как дырявое решето. А 
во-вторых, инструкции и при
казы на командных пунктах 
ПВО сегодня такие неопреде
ленные. что лучше с наруши
телем не связываться. Себе 
же хуже будет. Потом затас
кают по инстанциям.

24 августа 1994 года войдет 
своеобразной датой в ле
топись уральской противовоз
душной обоооны. В этот день 
состоялся, скорее всего пос
ледний военный совет Ураль- 
ейбто объединения ПВО Пос
ледний — потому что с 1 ок
тября с. г. в соответствии с 
планом реорганизации Воору
женных Сил России объедине
ние преобоазуетгя в отдель
ное соединение ПВО.

И это не последнее преоб- 
разо«»чие. Еше чеоеэ год вой
ска ПВО страны вообще пре
кратят свое существование, 
влившись в Воздушно • косми
ческие силы. ,

А пока система ПВО страны, 
как и Уральского региона, по
хожа на усыхающую шагрене
вую кожу, постоянно сокраща
ющуюся по чьему-то жела
нию. Впрочем, чего удивлять
ся: подобное уже не раз бы
вало в наших Вооруженных 
Силах.

В. САМСОНОВ.

Память"

ПРИХОДИТЕ ЗА
СПРАВЕДЛИВОСТЬЮ

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АРХИВ

АДМИНИСТРАТИВНЫХ 
ОРГАНОВ

СВЕРДЛОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ 

ИНФОРМИРУЕТ
В последнее время прави

тельством Российской Федера
ции был издан ряд указов о 
предоставлении льгот лицам, 
подвергшимся политическим и 
административным (раскулачи
вание) репрессиям.

В связи с этим у многих жи
телей области, пострадавших в 
годы социалистической дикта
туры, или их родственников 
возникает масса вопросов, ка
сающихся, главным образом, 
места, куда они могли бы обра
титься. Государственный архив 
административных органов 
Свердловской области (ГААОСО), 
идя навстречу всем интересую 
шимся данной проблемой, со
общает следующее

В фондах ГААОСО хранятся 
архивно-следственные дела лиц, 
арестованных по ст. 58 УК 
РСФСР (контрреволюционная 
деятельность) только на терри
тории Свердловской области, и 
фильтрационно-трофейные де
ла на граждан. призванных 
военкоматами Свердловской об
ласти или проживавших на ее 
территории и попавших в не
мецкие концлагеря. В этом слу
чае ГААОСО выдает архивные 
справки о фактах репрессии 
или нахождения в немецком 
плену (при наличии сведений). 
Всем остальным жителям об
ласти следует обращаться по 
месту ареста или призыва в 
армию и по месту рождения 
или угона в плен.

С архивными справками о 
фактах репрессии, со свиде
тельством о смерти (если по
страдавший умер), со справной 
о реабилитации и документами, 
подтверждающими личность, 
необходимо обращаться в про
куратуру Свердловской области 
(г. Екатеринбург. ул. Москов
ская, 21). Справки о реабилита
ции выдаются Управлением 
Федеральной службы контрраз
ведки (УФСК) по Свердловской 
области (г. Екатеринбург, ул. 
Вайнера. 41 и Информацией 
ным центром УВД (ИЦ УВД) 
Свердловской области (г. Ека
теринбург, пр Ленина, 17) по 
заявлению. Свидетельства о 
смерти выдаются отделами 
ЗАГСов по представлении 
УФСН.

С архивными справками о 
фактах пленения необходимо 
обращаться в органы социаль
ной защиты населения по мес
ту настоящего жительства

В делах бывших военноплен
ных далеко не всегда имеются 
сведения о ранениях и конту
зиях. За подобными сведения
ми ГААОСО рекомендует обра
щаться в Военно-медицимснии 
архив по адресу: (91180, 
г. Санкт-Петербург, пер Лаза
ретный, 2.

Если бывший военнопленный 
повторно призывался в армию 

Освобождения из плена), 
то необходимо запоашивать 
Центральный архив Объединен
ных Вооруженных Сил России 
по адресу: 142Ю0. г. Подольск 
Московской области, ул. Киро
ва. 74.

Следует обратить внимание 
наших читателей на то, что в 
ГААОСО хранятся дега мл рас
кулаченных и высланных в 
Свердлов сную область только в 
том случае, если они впослед
ствии были арестованы по ст. 
58 УК РСФСР. Все другие дела 
о раскулачивании к рыселении 
можно найти в ИЦ УВД Сверд
ловской области.

По всем интересующим во
просам следует обращаться в 
Государственный архив адми
нистративных органгз Сверд
ловской области который на
ходится по адресу 620151, 
г Екатеринбург, ул Пушкина. 
22 (временно, в здании Пента 
документации общественных 
организаций).

М. ЗОТЕЕВА, 
директор ГААОСО, 

В ГЛАЗМАН.

Интервью за чашкой чая
Представить этого человека я вначале хотел очень официально: 

дать сухонькую биографическую справку, отметить вкратце при
чины моего интереса к его персоне. И сразу после того рассказать 
о нашем с ним разговоре, состоявшемся прямо в его рабочем ка
бинете. И как еще было поступить, если передо мной, держась 
за трубку беспрестанно трезвонящего телефона, сидит один из 
«отцов» функционирующей уже добрых пять лет Ассоциации 
юристов Свердловской области, он же — председатель ее испол
нительного комитета, человек, с которым, к тому же, я коротко 
не знаком?

Однако ситуацию повернул сам хозяин. Он положил, наконец, 
трубку на аппарат и сказал: «Дима, снимайте куртку, садитесь 
ближе. Сейчас будем чай пить». Официальность на этом кончи
лась. и наша встреча прошла в теплой и дружественной обста
новке. которую стимулировал только что заваренный чаек...

И все же несколько слов о моем сегодняшнем собеседнике в 
преддверии этого разговора сказать нужно. Владимир ПРИМА
КОВ ведет счет своих лет с 1947 года. В 73-м закончил Сверд
ловский юридический институт, где затем десятилетие работал 
преподавателем судебной бухгалтерии. После рождения АЮСО 
в конце восьмидесятых был избран председателем исполкома. 
Любит пить чай, добавлю я уже от себя.

— Ассоциация юристов Све
рдловской области была созда
на буквально спустя два дня 
после учредительного съезда 
Союза ’ юоистоа тогдашнего 
СССР. Мне посчастливилось 
быть делегатом этого съезда, и, 
вернувшись оттуда, я принял 
участие в подготовке нашего 
учредительного собрания... Ог
ромную роль в этом сыграла 
Уральская государственная 
юридическая академия, тогда 
еше называвшаяся СЮН. Дос
таточно сказать, что вся ини
циативная группа процентов на 
восемьдесят состояла из работ
ников академии. Ее душой бы
ли Виктор Дмитриевич Перева
лов. Владимир Степанович Во
робьев, Анатолий Иванович 
Власов. Рудольф Петрович Бе
лоусов. Все они сейчас очень 
активные члены АЮСО... Пом
ню, на собрание наше съеха
лось тогда более трехсот деле
гатов. представлявших органы 
суда, прокуратуры, МВД, КГБ. 
Юрисконсульты многих пред
приятий присутствовали.

— И вы породили новую об
щественную организацию. Что 
за цель вы преследовали?

— Прежде всего — способст
вовать становлению правового 
государства и развитию граж
данского общества. Кроме то
го, защищать 1 интересы

«ЖИВЁМ, ДЕЙСТВУЕМ, РАЗВИВАЕМСЯ»
членов АЮСО. Это были воп
росы. которые действительно в 
государстве назрели...

— Вам кто-то помогал?
— Если вы говорите о фи

нансировании, то никто. Ника
ких дотаций мы ни от кого не 
получали, хотя в то время пра
ктически все общественные ор
ганизации, по крайней мере, 
те. что были со стажем рабо
ты, имели, эту помощь. Нам 
пришлось очень тяжело. Даже 
все учредители, так скажем, 
довольно холодно смотрели на 
происходящее: мол, попробо
вать надо, получится — так 
получится. Мы были вынужде
ны. искать возможности для вы
живания самостоятельно.

— Нашли?
— Ну. как мы могли зарабо

тать? Естественно, оказывая 
юридические услуги. Кроме то
го, минимизировали свои рас
ходы. приобретали лишь самое 
необходимое...

— Помимо финансовых проб
лем. наверное, были тогда еще 
и чисто организационные..,

— Перед нами прежде всего 

стояла задача сплочения юрис
тов в общественную организа
цию. Как? Традиционные спо
собы — ну, какие-то льготы 
для членов общественной орга
низации, возьмите, к примеру, 
общество «Знание»,— у нас 
просто отсутствовали. Да мы и 
не ставили целью получить от 
органов государственной влас
ти эти льготы. Мы стали ис
кать те системообразующие 
факторы, которые смогли бы 
создать из аморфной среды 
юристов крепкую обществен
ную организацию. И тогда при
няли решение открыть библио
теку нормативных актов... 
Юрист не может работать без 
законодательства! Мы исходи
ли из того, что, е^ли появится 
такая библиотека, то вольно 

или невольно наши юристы бу
дут туда приходить, ею поль
зоваться, и это будет их спла
чивать. Но когда мы столкну
лись с ценами на тексты, . то 
поняли, что нам просто вот 
такой вариант не потянуть. 
Тогда пришла мысль о компью
теризированном варианте. Мы 
нашли людей, прогрессивно 
мыслящих, которые помогли 
нам это осуществить.

— Вы имеете в виду «Пра
ков»?

— Да, я имею в виду компь
ютерную систему «Правовые 
консультации». Это был один 
из системообразующих факто
ров. Но его оказалось недоста
точно. Юристы — все же до
статочно консервативный на
род, и их организовать во 
что-то общее сложнее, чем, до
пустим, рабочих. Для рабочих 
достаточно построить какую-то 
технологическую линию: то 
есть сам по себе ты никакой 
продукции не произведешь, а 
вот, работая на этой линии, 
можно иметь определенный ре
зультат... У юристов же все 

орудия производства в голове, 
а вовне — только бумага и 
ручка.

—- Как и у журналистов.
—...И законодательство. Но 

мы чувствовали, нужно было 
что-то еше. Стали искать. По
няли: следующим звеном этой 
цепочки может стать журнал. 
Ну, и стали пробовать изда
вать журнал ассоциации. Сна
чала он назывался «АЮСО- 
пресс», потом, когда уже вы
шли на более-менее широкие 
читательские круги, пришли к 
выводу, что название должно 
отражать содержание. Так по
явился «Юридический вестник». 
Так наша организация стала 
превращаться в нечто дееспо
собное и потихоньку заявлять 
о себе.

авамнавягникгапямамванмам

— В чем же это выража
лось?

— Например, мы занимались 
трудоустройством молодых 
специалистов. Да, сейчас спрос 
на юристов достаточно - боль
шой, ио — это на тех, кто уже 
имеет профессиональные на
выки. Молодых берут неохот
но. А два-три гола назад это 
вообще была проблема — уст
роиться молодому юристу. Ас
социация же давала гарантию 
и говорила работодателю: вы 
возьмите вот этого молодого 
человека. Мы гарантируем, что 
он будет работать у вас добро
совестно. Если возникнут ка
кие-то проблемы, с которыми 
он сам не сможет справиться, 
то ассоциация берет па себя 
обязательство решать эти про
блемы. Допустим, не смог наш 
представитель одолеть какое- 
то дело в арбитражном суде—; 
ассоциация это сделает за не
го. Совершенно для работода
теля бесплатно. Вот, применяя 
такой прием, мы устраивали 
членов АЮСО на ра'боту. Счи
таю, и на сегодняшний день за

дача первостепенной важности 
■— более эффективная отдача 
от деятельности АЮСО прежде 
всего в направлении защиты 
интересов наших членов. Это 
будет означать, что авторитет 
ассоциации растет и ее дееспо
собность подтверждается.

— Владимир Петрович, те
перь несколько слов о струк
туре АЮСО.

— Ассоциацию в целом, как 
■организацию, представляет 
наш . президент — проректор 
Уральской государственной 
юридической академии по на
учной работе профессор Виктор 
Перевалов. Исполнительный ор
ган АЮСО — исполком — на
считывает 18 человек и собира
ется раз в месяц. Сама ассоци
ация состоит из индивидуаль-

иых и коллективных членов. 
Первые — это физические ли
па, имеющие юридическое об
разование или стаж практиче
ской работы. Всего более 300 
человек на сегодняшний день— 
среди них назову такие фами
лии, как прокурор области Туй- 
ков, ректор Уральской государ
ственной юридической акаде
мии Кукушкин. председатель 
областного суда Овчарук, заме-, 
ститсль председателя арбит
ражного суда Пьянков, заведу
ющий отделом областной Думы 
Мохов и многие другие. Кол
лективные же члены — это 
юридические лица. Их сейчас 
около 15. Это прежде всего 
юридические фирмы. Есть на
ши — тс, что принадлежат ас
социации на праве собственно
сти, так скажем. И — совер
шенно независимые, вступившие 
в АЮСО самостоятельно. Есть 
также фирмы, не являющиеся 
на сто процентов юридически
ми, но осуществляющие среди 
прочего и юридическую дея
тельность. Наличие коллектив
ных членов позволяет.нам фи

нансировать аппарат ассоциа
ции — он, кстати, очень неве
лик,— взносы юридических лиц 
достаточно большие. Ну, а для 
физических они чисто символи
ческие.

— Ваш исполком всегда за
седает в строго ограниченном 
составе?

— Да что вы! На заседания 
исполкома для членов АЮСО 
вход совершенно свободный. 
Более того, любой из них 
может взять слово. Единствен
ное — он не вправе голосо
вать... Нужно признать, что 
профессионального общения 
нам очень не хватает. А посе
му заседания исполкома часто 
переходят в такую... скажем, 
дискуссию профессиональную.

Толкуем там законы, анализи
руем правотворческую, право
применительную практику. В ре
гионе сейчас очень интересная 
складывается ситуация с пра
вотворческой деятельностью. 
Дума достаточно активно ею 
занимается.

— Кстати, о Думе. Каковы 
ваши взаимоотношения?

— Достаточно тесные дело
вые отношения. Договоры об 
ни формацией ио-правовом сот
рудничестве — это один из спо
собов проявления наших функ
ций. Такие договоры у нас 
есть с администрацией области, 
областной Думой, полномочным 
представителем Президента 
РФ, областной налоговой инс
пекцией. мэром города, админи
страцией города, Управлением 
по регистрации субъектов пред
принимательской деятельности. 
В стадии подписания — согла
шения с налоговой полицией и 
екатеринбургским городским 
Управлением внутренних дел. 
Эти официальные договорные 
отношения, с одной стороны, 
позволяют нам быть в курсе 

всех событий, а с другой, обес
печивают стабильность нашей 
работы и дают партнерам уве
ренность в получении необхо
димой и квалифицированной 
помощи. Сейчас, к примеру, об
ластная Дума вместе с админи
страцией области и полномоч
ным представителем Президен
та России обратились к ассоци
ации с просьбой участвовать в 
разработке законопроектов и 
даче заключений по ним. Этот 
факт, считаем, достаточно пока
зателен. Это не что иное, как 
признание нашей зрелости и 
профессионализма.

— Ну. а с «простыми смерт
ными» вы дело имеете?

— Безусловно. В прошлом 
году работа с населением шла 
очень активно. Прямо в город-

ской мэрии была организована 
юридическая фирма, осуществ
лявшая бесплатные юридичес
кие консультации. Финансиро
вали се мы вместе с админист
рацией Екатеринбурга. Фирму 
возглавлял член исполкома 
АЮСО Дмитрий Быков. К со
жалению. затем ему пришлось 
перейти на другую работу, ска
зались и финансовые труднос
ти, и. проработав гол. эта фир
ма свою деятельность прекра
тила. Но мы понимаем, что ее 
надо возрождать. И будем это 
делать.

— Слышал, вы организовали 
клуб ассоциации. И не без по
мощи германской фирмы «Гес- 
сер». Это правда?

— Это правда. Наша органи
зация живет, действует, разви
вается. Примерно год назад мы 
получили новые площади в зда
нии по улице 8 Марта, 7. Это 
было очень непросто: вы знае
те, чего стоит в наше время 
«выбить» новые площади. Тем 
не менее нам это удалось. И 
совсем скоро мы поменяем дис
локацию: ‘ переберемся на 8 

Марта с Комсомольской. 23, 
где у нас была одна комната, 
которую любезно, совершенно 
бесплатно, предоставила юри
дическая академия. Она нас, 
собственно, и не выгоняет — у 
нас с ней прекрасные отноше
ния,— но все же офис в цент
ре — это офис в центре. Тах 
вот — там у нас 135 квадрат
ных метров на первом этаже, и 
55 — в цокольном. Вот этот 
цокольный этаж мы привели в 
порядок и решили сделать там 
клуб для юристов. Вход туда 
будет по пропускам членов 
АЮСО. И любой член АЮСО, 
причем, сможет привести лю
бое количество гостей. Мы со
бираемся проводить там все
возможные деловые и культур
ные встречи, обмениваться мне
ниями по самым разным воп
росам. Последнее по времени 
заседание исполнительного ко
митета. кстати, там и прошло... 
Ну. а по поводу фирмы <Гес-. 
сер*... Дело в том, что непос
редственно в клубе ассоциация 
решила разместить буфет. 
Знаете — чтобы не сидеть там 
этак официально, сложив руки. 
Чтобы можно было на подоб
ной встрече попить чайку, ко
фе. выпить пива. Это сделает 
обстановку более непринуж
денной, что ли. Вот и мы на
шли пред при нима телей-посред
ников. которые вышли на фир
му «Гессер», а фирма «Гессер», 
в свою очередь, любезно согла- 
силась поставить в наш клуб 
свое оборудование. Совсем 
скоро мы уже будем иметь воз
можность пробовать на своих 
заседаниях эго знаменитое пи
во. Все вышеперечисленное де
лается. конечно. для того, что
бы укреплять и развивать нашу 
организацию и дальше.

— И клуб уже открыт?
— Официальное его открытие 

состоялось как раз на прошлом 
заседания исполкома, Это тоже 
стало достаточно радостным 
событием для нас.

— Ну что ж, вас. наверное, 
можно поздравить. И пожелать 
дальнейшего процветания.

Д. МУРЗИН.
Екатеринбург.
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• «Комсомольская правда» сообщает, что Россия попала 

з пятерку солиднейших распространителей оружия в мире В 
этом году ожидается рост объема экспорта в 1.4 раза (в про
шлом году РФ наторговала на 2,1 миллиарда долларов) Россия 
надеется вскоре сбыть большую партию товара друзьям из Азии 
и Африки.

• Краснопресненский суд Москвы удовлетворил иски груп
пы вкладчиков Независимого нефтяного концерна (ННК) к этой 
фирме, руководство которой скрылось несколько месяцев на
зад, прихватив 24 миллиарда чужих рублей Прошло свыше двух 
месяцев после вынесения решений, но истцы денег не получи
ли (сумма, отданная концерну, возмещение морального ущерба 
и судебных издержек) Что и как взыскивать с ответчика, от ко
торого остался один арестованный счет9 Хотя на нем и находит
ся свыше 4 миллиардов рублей, правоохранительные органы не 
дают удовлетворительного ответа на вопрос о будущей судьбе 
этих денег

Надежд на скорое удовлетворение своих требований выиг
равшим дело клиентам ННК питать не следует, полагают в рай
онном суде.

«К сожалению, у нас судебное решение не является основа
нием для удовлетворения претензий граждан Это стоит иметь 
в виду каждому, кто намерен по тому или иному поводу подать 
исковое заявление», — советуют «Известия»

• В Йоханнесбурге (ЮАР) модным стало кафе, где владелец 
ввел новый вид обслуживания: гостям обещают безопасность, а 
за это в счет включается сумма «за охрану» Гости довольны. 
Вся привлекательность такого сервиса, пишут «Известия», ста
нет понятной, если иметь в виду, что криминогенная обстановка 
в городе делает рискованным не только хождение по городу пеш
ком. но и езду в автомобиле Многие отели предоставляют ту
ристам во время осмотра города телохранителей.

Количество угнанных машин за год здесь превысило 90 ты
сяч, а полицейских лишь в этом году убито почти 160 — печаль
ный рекорд планеты Эксперты смотрят на проблему ликвида
ции преступности без оптимизма.

Особняк в Лучниковом 
переулке. Прежде здесь 
располагался ЦК ВЛКСМ, а 
теперь действует Москов
ский исследовательский 
центр по правам человека. 
Ежедневно сюда обращают
ся сотни людей — жертвы 
межнациональных конфлик
тов, беженцы, люди, постра
давшие от административно
го произвола местных влас
тей или армейской «дедов
щины». Есть среди них и 
лица с психическими откло
нениями, также несущие на 
себе отпечаток зпохи. Их 
прием ведет Независимая 
психиатрическая ассоциа
ция, президентом которой 
является Юрий Сергеевич 
Савенко.

— В (вашу независимую ас- 
социацию люди приходят с жа
лобами на здоровье или в по
пытке добиться справедливос
ти!

— Когда Мы только начали 
работать пять лет назад, это 
были люди, действительно по
страдавшие от психиатрических 
репрессий. Приблизительно 70 
процентов всех, кто к нам об
ращался, были психически здо
ровыми людьми или людьми с 
психическими отклонениями, но 
которые были неправомерно 
подвергнуты печению. Сейчас 
ситуация в корне изменилась. 
Последние два года к нам идут 
люди больные, часто тяжело 
больные. Раньше их сразу бы 
взяли в «психушки». Сейчас ни
кто не трогает. Сами они не хо

Старый английский анекдот о призраке не вы
ходил у меня из головы всю дорогу от Москвы 
до Питера. Понятно, почему: я ехал за приви
дениями.

ОХОТА
ЗА ПРИЗРАКАМИ

• Европейские страны бывшего соцлагеря встали под зна
мена рынка. В ежегодном докладе Организации экономическо
го сотрудничества и развития (ОЭСР) констатируется, что се
годня вперед явно вырвались Польша. Чехия и Венгрия Нижняя 
точка кризиса была пройдена у них еше в 1993 году Валовой 
внутренний продукт начал расти не только у лидеров, но и у всех 
бывших членов бывшего СЭВ. за исключением России У нас 
падение производства продолжится и достигнет, по прогнозам 
ОЭСР десяти процентов, но в 1995 году спад практически пре
кратится и не превысит двух процентов На порядок, а то и боль
ше. ожидается в России инфляция: в 1994 г — 450 процентов, в 
1995 г — 150 процентов (в то время как в Болгарии ее темпы 
сократятся до 40 процентов, в Чехии — до 10)

Но шаги к стабилизации у нас просматриваются отчетливо. 
Сегодня Россия гораздо ближе к полнокровной рыночной эко
номике. чем в поошлом году. — приводит мнения экспертов 
ОЭСР газета «Труд»

• Одномоторный спортивный самолет «Сессна» врезался в 
лужайку у западного крыла Белого дома в Вашингтоне. По пред
варительным данным, погиб один человек.

В момент авиакатастрофы президента США и его семьи не 
. было в здании; ату информацию агентства «Рейтер» опублико

вали «Известия» "о,„»и
Обзор подготовила Л.ТАРАСОВА

ВСЕМИРНО ИЗВЕСТНЫЕ «КАПЛИ БЕРЕША ПЛЮС» 
ВЫХОДЯТ НА РОССИЙСКИЙ РЫНОК

Этим препаратом потчевали членов бывшего Политбюро. 
Теперь заветный пузырек с прозрачной жидкостью «пропи
сался» в России и стал доступен всем.

Во Франции их называют «каплями жизни», в Японии — 
«живой водой». В каждой из 57 стран, где продаются «Капли 
Береша плюс», миллионы людей убедились в эффективнос
ти препарата, которая — на первый взгляд — за гранью воз
можного. Всего лишь несколько примеров:

— из ста больных астмой детей явное улучшение здоро
вья после 2-месячного курса у 81 ребенка;

— в Ю раз снижается детская заболеваемость ОРЗ. Не 
случайно, что с начала учебного года в целом ряде школ, а 
также детских садов капли стали неотъемлемой частью ра
циона детей, что, по мнению врачей, позволит значительно 
усилить иммунитет, который понижен у более чем половины 
детей. А ОРЗ по этой причине страдает практически каждый. 
По словам доктора мед.наук Светланы Синеок, капли помо
гут заметно исправить ситуацию, и состояние здоровья со
тен детей, находящихся под наблюдением, подтверждает это;

— поражают результаты в лечении сосудистых заболева
ний, язв. дисфункции яичников, при воспалении суставов, 
геморроя, гипертонии, слабости, бессонницы,остеохондрозе.

Препарат активно используется в Российском обществе 
онкологических больных. В несметных количествах его по
требляли военные, когда советские войска стояли в Венгрии.

Что же это за феномен конца второго тысячелетия? В кап
лях 14 самых важных микро- и макроэлементов, которые и 
создают непреодолимый барьер для различных хворей, ра
зительным образом укрепляя иммунную систему. А болезне
творные и злокачественные клетки разрушаются и выводят
ся из организма. Медики считают: препарат является защи
той от более чем 70 процентов болезней.

Применение «Капель Береша плюс» на ранних стадиях он
кологических заболеваний однозначно дает положительные 
результаты. Этот препарат используют большинство сотруд
ников зарубежных атомных станций для выведения из орга
низма радионуклидов. И наших ликвидаторов Чернобыля ле
чили этими каплями. Как, впрочем, и чернобыльских детей, 
когда их оздоравливали в Англии.

Кстати, эффективное воздействие «Капель Береша плюс» 
на организм подтверждают тестирования, проведенные в ме
дицинском центре ветеранов Афганистана.

«Комсомольская правда»

В том, что эта затея не бред, 
убеждали бопее чем месячные 
хлопоты, предварявшие поезд
ку. Я-то по наивности думал, что 
раз КГБ упразднили, то проник
нуть в этот сверх закрытый ин
ститут — делать нечего. 8 раз
ных кабинетах, пока я искал пути 
в институт, сотрудники в парти
кулярном делали прелестные 
гпаза, уверяли, что впервые 
слышат о гаком научном заве
дении. Один даже исподволь 
ввернул: «Кто вам эту чушь рас
сказывает о каком-то неизвест
ном институте?» О« чуть со сту
па ие свалился, когда я показал 
ему номер телефона директо
ра института Арсения Сергее
вича Кнунянца. Звонок к нему 
все и решил. Директор согла
сился принять газетчика, хотя 
тему статьи попросил согласо
вать с «компетентными органа
ми». Там предмет разговора ог
раничили четко.

О телепатии мы вам писать 
категорически не рекомендуем. 
Сами обязаны понимать это — 
связь иа большие расстояния, 
которую невозможно перехва
тить. Левитация — ну что вы, 
эксперименты в зачаточном со
стоянии, то, что в Америке кто- 
то там отрывается на метр от 
попа и устраивает всеобщую по
казуху,—нам не пример.Теле- 
кииез — это, конечно, безобид
но, но оповещать, пожалуй, не 
следует во избежание... Слу
шайте, а не заинтересуют ли вас 
привидения?

всю дорогу я гадал: а не ра
зыграли пи меня эти шутники в 
штатском? Не вышвырнет ли 
меня Кнунянц за дверь? По на
правлению своих научных инте
ресов —волновая физика — он 
должен быть сугубым матери
алистом.

— К сожалению, привидения 
относятся и тем физическим 
фактам, которые невозможно 
взвесить и измерить,— спокой
но сказал Кнуняц. — Пока мы 
только пытаемся определить их 
взаимодействие с различными 
энергетическими полями да 
ищем ключ к расшифровке по
лучаемой от них информации. 
Но, — он слегка развел рука
ми,— мы мыслим разными ка
тегориями.

За окном на близком гори
зонте сверкал Санкт-Петербург. 
А здесь еще был Ленинград. 
Под номером — Ленинград-15. 
И от мира он был отгорожен 
глухим забором и вооруженной 
охраной.

Лишь недавно мы узнали об 
этом городе —- и Институте. О 
том, что ведутся там работы по 
серьезнейшим научным пробле
мам, стоящим за чертой, куда 
человеку просто нельзя загля
дывать. Вокруг института насло
илось множество легенд. Меня 
уверяли, что здесь пытаются

МИНИСТРОВ И СУДЕЙ НЕЛИШНЕ НАПРАВЛЯТЬ 
НА ПСИХИАТРИЧЕСКУЮ ЭКСПЕРТИЗУ

Депутатов и журналистов можно не тревожить
тят никакого стационарного ле
чения, но испытывают сильную 
неуверенность в себе, страх 
перед будущим и ищут от нас 
какой-то помощи,

— Наиболее характерные 
симптомы тоже, наверное, ме
няются со временем.

— Три года назад к нам ва
лом валил люд, прошедший че
рез «общение» с инопланетяна
ми. Сейчас таких пациентов ста
ло значительно меньше. 8 ос
новном преобладают «жертвы» 
разного рода воздействий, пси
хотронной войны. В ллоскве уже 
существуют две организации, 
объединяющие жертв психо- 
тронной войны, которую, как 
нам заявляют, ведет бывший КГБ 
или другие разведки мира. Они 
утверждают, «то людей травят 
газами, манипулируют их созна
нием или оказывают иное воз
действие прямо в их квартирах.

— Как психиатр какое вы 
даете объяснение этому фено
мену!

— Синдром зависит от эпо
ки. Раньше исчадием ада было 
колдовство. Впоследствии его 
сменил гипноз, потом радиомаг- 
нитное облучение, потом лазер
ное оружие. Теперь им на сме
ну пришла психотронная война.

Лоди считают, что некая злая 
еуэпя прививает им какие-то мыс- 
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наладить контакты с Сатаной. 
Осмелев, я спросил Кнунянца, 
так ли это.

— А вы знаете, что такое Са
тана? — усмехнулся Арсений 
Сергеевич. — И что такое Бог? 
Религия дает четкую характе
ристику свойствам, которыми 
они обладают- полная информа
тивность и полное познание яв
лений природы, а значит, пол
ное впадение механизмами этих 
явлений, полная власть над ними. 
Разница лишь в гом, что один 
олицетворяет добро, другой —

— Привидений не су
ществует, все россказни 
о них - чепуха, — ска
зал пассажир соседу в 
вагоне.

— Полностью с вами 
согласен, — ответил тот 
и медленно растворил
ся в воздухе.

Старый английский 
анекдот

зло. Как плюс и минус в мате
матике, как два полюса одного 
магнита. Иными словами, речь 
идет о единой системе, поддер
живающей равновесие в нашем 
беспокойном мире... Сделаем 
так. Поселим вас в гостинице. 
За ночь вы все обдумаете.

— Почему вы решили, что я 
могу передумать?

— Я обязан вас предупре
дить: вы вторгаетесь в область, 
где действуют новые для нас 
законы. Общение с этими си
ловыми полями бесследно не 
проходит. Не обязательно не
приятности, котя... Один из этой 
лаборатории погиб в автокатас
трофе, другой умер от рака. 
Многие были напуганы и пере
шли в другие лаборатории. 
Журналистов, правда, здесь 
еще не было...

На следующее утро Кнунянц 
познакомил меня с миловидной 
блондинкой.

— Ваш гид по потусторонне
му миру. Наталья Степановна, 
старший научный сотрудник, 
кандидат физико-математичес
ких наук.

— Не боитесь? — она подня
ла на меня внимательные гла
за.

— А вы? — ушел я от прямо
го ответа.

— Я уже меченая: бросил 
муж. Привидения ревнивы. Так 
что, если не передумали, — 
вперед.

— Наша лаборатория — на 
чердаке вон той постройки,— 
она показала на мрачный двух
этажный дом. — Хотя привиде
ниям безразлично, где являть
ся, но лучше контакты прохо
дят в старинных сооружениях.

— В рыцарском замке?

ли или отнимает их, что эти мыс
ли становятся известными всем. 
Сообразно эпохе эти ощущения 
имеют ту или иную интерпрета
цию. Как правило, наши паци
енты — люди всем интересую
щиеся, много читающие, смот
рящие большинство программ 
телевидения.

Сейчас в рамках «психотрон
ной войны» у нас увеличивается 
количество дел, связанных с за
вещаниями. Это уже прямое 
следствие варварских рыночных 
отношений. Люди незадолго до 
смерти неожиданно меняют 
свои решения о наследстве под 
влиянием рекламы, среды. Род
ственники. узнавая об этом, пы
таются такое завещание оспо
рить, обращаясь к нам.

— Есть ли среди ваших па
циентов люди,, занимающиеся 
политикой!

— Да но я ие вправе давать 
бопее конкретную информа
цию. Отмечу лишь следующее. 
Мы только что провели свой 
съезд, на котором, в частнос
ти, стоял вопрос об отношении 
к психическому здоровью пред
ставителей различных ветвей 
власти. По э»ому вопросу, от 
которого, как от чумы, всегда 
шарахалась наша официальная 
психиатрия, развернулась ожив
леннейшая дискуссия. Это. без-

— Где е«о возьмешь? В ры
царском замке работает сэр 
Артур Копонель, английский 
физик. Вот там антураж!

— Вы были там?
— Разумеется. Нас же все

го осталось три человека, ко
торые занимаются этой пробле
мой Есть еще Абэ Котояма из 
Осаки. Но ему труднее: его ра
боты Финансирует частная фир
ма и требует абсолютной сек
ретности. Таи что он даже не 
может обменяться с нами ин
формацией.

— Ну, насчет секретности и 
у вас неслабо.

— Мы сами опасаемся раз
глашения. Представьте себе, 
какой шум поднимется, если вы, 
не разобравшись, вот тан и на
пишете: в Ленинграде-15 вызы
вают духов.

Знаете «то было в этом 
доме? Секретная дача НКЗД. 
Здесь допрашивали на втором 
этаже и расстреливали в подва
ле и на чердаке. И приведения 
являются сюда в любой момент, 
как только вы настроитесь на 
контакт. Но я не уверена, что 
это души замученных. Все 
сложнее. Древние вынужденно 
упрощали суть явлений, приспо
сабливались к низкому инфор
мационному уровню своих эпох. 
Поэтому и дошел до нас иска
женный образ привидения, об
раз Сатаны, да и всего проче
го.

— А вы видели Сатану?
— Присутствовала при попыт

ке контакта. Видеть его нельзя. 
Это — совсем не то, что в Биб
лии. Без сложного математичес
кого моделирования это явле
ние ие объяснишь, да и то надо 
отринуть второй закон термо
динамики. А к этому мы еще 
не готовы.

— То, что вы говорите, само 
по себе кажется волшебством. 
Ой, что это?

условно, очень сложный во- 
прос, хотя на Западе претенден
ты на высшие посты в государ
стве прозрачны для обществен
ности на всем своем пути на
верх. Наша позиция в двух сло
вах такова: для представитель
ной власти психиатрическое вме
шательство неуместно. Сюда 
можно отнести и «четвертую 
власть» — прессу. А вот что до 
исполнительной или судебной 
власти •— стоит подумать о та
кого рода процедуре.

— Очень интересное разде
ление. Но почему такие при
вилегии представительной 
власти! Ведь, как показывает 
опыт, она тоже может изда
вать бредовые законы или по
правки к ним.

— И асе-таки парламент — 
своеобразный котел, в котором 
варятся идеи. А идеи — это сво
бода дискуссии, где недопусти
мы никакие границы. Мы, на
пример. знаем, что люди с не
которыми психическими откло
нениями могут выступать со 
здравыми, полезными общест
ву идеями.

— Но иногда такие откло
нения могут проецироваться на 
законы.

— В данном случае я не ду
маю, что в парламенте преоб
ладают душевнобольные.

«Это» был человек. Тощий и 
длинный, он висел в воздухе, вы
тянув руки по швам и задрав го
лову. Я бросил взгляд вверх, 
ища привязанную к крюку ве
ревку. Веревки не было. А было 
расстояние от попа до подошв 
— сантиметров 30. При моем 
возгласе человек, будто из-под 
него выбили невидимую опору, 
рухнул вниз. Неловко подняв
шись с пола, бросил взгляд на 
секундомер.

— Уже восемь секунд, На
ташенька! — заорал он.

— Молодец, Илья, — засме
ялась моя спутница. — Восемь 
секунд — это весомо. Еще чуть- 
чуть и Горенштейна побьешь.

— Мощности не хватает, — 
вздохнул Илья. — С этим при
мусом разве попевитируешь! — 
он кивнул в сторону. Посмот
рев туда, я увидел тихо гудев
ший странного вида аппарат с 
двумя дисками, между которы
ми клубилось пламя. — Для Го- 
ренштейна психотрон делала 
«Дженерал электрик», а наш 
кто? Дядя Вася из слесарки.

Мы свернули за угол, и На
таша коротко бросила:

— Левитация, направленная 
переориентация молекул орга
низма в гравитационном поле 
Земли. В идеале можно свобод
но перемещаться в пространст
ве.

— А этот аппарат... как его 
— психотрон?

— Недавнее изобретение. 
Обостряет психологическую 
восприимчивость и повышает 
силовое воздействие мысленных 
усилий.

Наконец мы добрались до 
комнаты с привидениями.

— В большой комнате уста
новлены датчики, сигналы от них 
поступают сюда, — пояснила 
Наташа. — Меряем все, что 
можно измерить, ищем зависи
мости.

— Какую психическую ре
акцию вызвали у населения 
события минувшего октября!

— Мы в нашей области не 
заметили какой-то особой ре
акции на эти события. Одно из 
расхожих мнений состоит в том, 
что столь бурные события долж
ны повышать уровень психичес
ких расстройств. На самом деле 
ничего подобного не происхо
дит. Опыт войн показывает, что 
случается прямо противополож
ное.

— Как психиатр как вы оце
ниваете растущую популяр
ность политических экстремис
тов в России!

— Подобный эффект хоро
шо исследован на примере гит
леровской Германии, и там со
здано целостное учение об ав
торитарной личности. Экспери
ментально психологическая 
шкопа так и называлась «шка
лой фашизма», и оиа предска
зывала, как проголосует народ 
— за фашистов или против них. 
Психология черни всегда авто
ритарна — она преклоняется 
перед сильной личностью и пре
зирает слабую. 0 русской лите
ратуре это классический лакей
ский тип.

— Существует пи психоло
гическая шкала, позволяющая 
предсказать настроение об

— А результат!
— Кое-что уже есть, — она 

на мгновение задумалась. По
явление привидения снижает 
температуру в окружающем 
пространстве где-то на одну де
сятую градуса, а это значит, что 
духи потребляют энергию... Не
которые кристаллы меняют свои 
электрические свойства, стрел
ка компаса сходит с ума, ряд 
химических реакций идет с за
медлением или, наоборот, с ус
корением... Но все это пока 
предварительные результаты. 
Предстоит еще набирать статис
тику, прежде чем удастся сде
лать выводы.

— Садитесь на этот диван, — 
сказала Наташа, — и уговорите 
себя, что чудес не бывает. Есть 
только таинственная кладовая, 
где Природа хранит пока непо
нятные нам явления.

Моя собеседница говорила 
еще о том, что в последнее вре
мя занимает научные умы. Фи
зики и астрономы убеждаются, 
что такой понятный и привычный 
окружающий мир совсем иной, 
чем мы его представляли. Один 
пример — Вселенная. Это не 
пустые просторы с редкими све- 
тилами, а плотная ячеистая 
структура. Это сложнейший ор
ганизм, где властвуют еще не 
познанные законы и все орга
низует время, о физической 
сущности которого мы только 
начинаем догадываться.

И, оказывается, не нужно ле
теть миллионы пет до ближай- ■ 
шей звезды, а можно добрать
ся до нее мгновенно, «про
ткнув» пространство напрямую. 
В этом непознанном мире, по
хоже, действительно существу
ют параллельные миры. Как 
предположил академик М.А. 
Марков, по ним можно путеше
ствовать, попадая в прошлое и 
будущее. Эта гипотеза тем бо
пее заслуживает внимания, по
скольку -замечательный астро
физик Н.А. Козырев экспери
ментально доказал, что про
шлое, настоящее и будущее 
существуют одновременно.

— Постарайтесь настроиться 
на философский пад, — сказа
ла Наташа, включая психотрон. 
— И проникнитесь доброжела
тельностью к существам, кото
рые стремятся рассказать о 
чем-то. Они тоже доброжела
тельны к вам.

— А что такое вообще при
видения?

— Вопрос на засыпку, — ус
мехнулась она. — Впрочем, 
термин «пептонновопновое 
попе» вам о чем-нибудь гово
рит?

— Говорит. Так сейчас обо
значают душу.

— Совершенно верно. Реин
карнация — переселение души 
после смерти в другое физичес
кое тело — сейчас завоевывает 
все больше сторонников. Но все 
ли души находят новые тела? И 
не стремятся ли некоторые из 
них остаться, так сказать, на сво
боде, чтобы передать живущим 
важную информацию?

— Вот, значит, как вы объяс
няете привидения.

щества на лето 1996 года!
— Пока можно говорить 

лишь о тенденциях. Мое самое 
сильное и самое тяжелое впе
чатление последнего времени 
связано с контрастом между 
полупустыми залами правоза
щитных конференций, с тонень
кой каемочкой жмущихся к вы
ходу людей и туго набитыми 
залами, заполненными лосня
щейся «черной сотней». Ужас
но видеть на прилавках магази
нов репринты книжки Геббель
са, изданной когда-то на окку
пированных территориях...

— Как вам представляется 
психическое здоровье Жири
новского!

— Любое высказывание на 
этот счет закроет для меня по
том путь к участию в возмож
ной экспертизе.

— Не станет ли преградой 
на пути ультранационалистов 
элементарный страх граждани
на перед возможной войной, 
которую спровоцирует Жири
новский!

— К сожалению, у нас в 
стране немало людей, которые 
хотят пострелять и поиздевать
ся. И им дают простор. Попус
тительство властей фашизму 
преступно. Крайне опасно и то, 
то к этой чудовищной опаснос
ти с безразличием относится 
широкий спой населения, кото
рый я называю полуинтеллигемт- 
ской средой. Наше общество 
постепенно скатывается в про
пасть индифферентности, про
исходит его «оносороживание».

Евгений Бай, «Известия* 
ввмимтяпжи1влаввввааввввваявва>

— Не я. Так объясняет сэр 
Артур Копонель. Что думает 
Або Котояма, неизвестно, он 
окружен стеной молчания. А я 
допускаю, что привидения — 
вовсе не души умерших, а оби- 
татепи паралпельных миров.

Я взглянул на часы. Уже 
двадцать минут работает психо
трон. А те, ради кого мы при
шли сюда, не показываются.

— Жалко, если сегодня они 
не придут.

Голос моей спутницы изме- 
нипся:

— Они уже здесь. Посмот
рите направо, привидение под
ходит к вам.

Сказать, чтр оно подходит, 
было, пожалуй, неточно. Под
плывает — именно так можно 
охарактеризовать перемещение 
клочка прозрачного тумана, 
который я с трудом разглядел 
у ближней стены. Ои ие был 
обозначен четкими контурами, 
и сквозь него я различал доски 
с сучками и прожилками. Он 
заметно колыхался по краям, 
это’ клочок, и чем ближе под
плывал к нам, тем больше фор
мировался в-нечто, напоминаю
щее человеческую Фигуру.

— Расслабьтесь, прекратите 
сопротивление, закройте гпаза 
и плывите по течению. — по 
слышался шепот Наташи.

Я откинулся на спинку дива
на, закрыл гпаза. Теплая волна 
поплыла на меня от того мес
та, где стоял призрак. Я вдруг 
увидел себя на улице незнако
мого города Впрочем, не’, 
город был знаком — Москва, 
но как она изменилась!

И я кинулся на улицу, к этим 
людям, только вместо улицы 
оказалась река, и вот я уже плы
ву и» нарядном теплоходе, 
жмурясь от солнца. .

... Будто молния ослепила на 
миг глаза, и на меня обрушил
ся ужас. Я бежал в толпе но 
той же улице, и ужас подстеги
вал нас как плетью, а у людей 
были слепые от безумного стра
ха гпаза и распахнутые в без
звучном воппе рты, и когда кто- 
нибудь падал, он уже ие мог 
подняться.

Я не у повил момент, когда 
кончились эти видения и медлен
но отхлынула волна ужаса- Ког
да я открыл глаза, клочок ту
мана исчез.

— Ну и как? — спросила На
таша, нервно поправляя причес
ку.

— Кошмар! Неужели вам 
каждый раз приходится видеть 
такое!

— Такое — нет. Очевидно, 
потому, что вы журналист и мо
жете формировать обществен
ное мнение, привидения обру
шили на вас максимум инфор
мации. И поместили вас в центр 
событий, я же наблюдала все 
это как бы со стороны. Но вы 
поняли, что вам показывали!

— Чего же не понять: два 
пути развития общества —какой 
выберем.

Альберт Валентинов.
«Российская газета»

в^ИПЯСВЗИ«.иШ1ШЖ1ИПаСИВВВИВЯИвЯИ»

У всех праздников, даже у 
самых ярких и удачных, есть 
один существенный недоста
ток: уж больно быстро они 
проходят. Отшумят, отсверка
ют огнями, музыкой, хмель
ным весельем — и вновь буд
ни, заботы, проблемы... Забы
ваются детали, стираются впе
чатления, уходит настроение 
радости и подъема.

И мы уже в силу какой-то 
всеобщей привычки все под
ряд подвергать критике начи
наем ворча’ь: не тот, дескать, 
праздник нынче, не так орга
низовали. не тех отметили, не 
те артисты приехали. Впро
чем, дареному коню в зубы 
не смотрят, да и трудно нас 
сегодня чем-то особо разве
селить — настроение не го

Но вот лично мне надеюсь, 
что не только мне, многое на 
субботнем гала-концерте в 
Верхней Пышме понравилось. 
Особенно долгожданная 
«звездная» часть вечера. А вы
ступление московской группы 

«ЭКС-ББ» несколько ошараши
ло и, знаете, рассмешило, 
когда на освещенную сцену 
под звуки бодрой музыки вы
катились четыре бойких парня 
в экстравагантных костюмах и 
в течение получаса без пере
дышки сыпали шутками, «при
колами», ие очень похожими, 
но есе-таки забавными паро
диями, выделывая при этом не
мыслимые, почти цирковые 
трюки...

Словом, у меня сразу по
явилось желание поговорить 
именно с этими ребятами, а 
не с более известным «Док
тором Ватсоном». Не дожида
ясь окончания концерта, я ра
зыскала их, что называется, за 
кулисами. Буду рада, если наш 
вечерний эксклюзив с группой 
«ЭКС-ББ» на фоне гаснущего 
фейерверка заставит вас хоть 
немного улыбнуться.

Я: — Ребята, вы не замер
зли! Костюмы у вас классные, 
но слегка не по сезону...

Они: — Обижаете! Или мы

«БИМ-БОМ» НЫНЧЕ - «ЭКС-ББ»
плохо работали? Вон спины 
взмокли и в кроссовках вода 
хлюпает.

Ну, это ничего, лишь бы 
зритель у нас не замерз..,

Я: — Сие исключено: зри- 
тель-то как раз весьма взбод
рился. Кое-кто на трибунах 
даже подтанцовывал... Спаси
бо, хорошо повеселили нас, 
а то мы я последнее время 
все грустим да грустим... 
Может, познакомимся!

Они: — С удовольствием: 
Гия, Кальман, Ози и Вадим 
Анатольевич.

Я.- — Великолепно! Имен
но так и буду вас величать, 
если позволите. Ну, а для 
строгого читателя давайте 
уточним.

Вадим Анатольевич: — 
Давайте! Кальман — Алек
сандр Калинин: высокий, сим
патичный, неженатый, поет, 

танцует, шутит, иногда даже 
смешно... Ози — Саша Озе
ров — какое совпадение — 
тоже высокий и симпатичный, 
в браке не состоит, остальные 
характеристики аналогичны...

Гия Гагуа — самый неотра
зимый Гия (по единодушному 
мнению представительниц сла
бой половины человечества 
территории Грузии, Татарии, 
Ханты-Мансийского округа, 
Израиля и Верхней Пышмы). 
Нашего Гию, куда бы его ни 
занесла эстрадная судьба, вез
де принимают за своего: в Тби
лиси — за грузина, в Казани 
— за татарина, в Тель-Авиве 
— за еврея, в северных ши
ротах — за чукчу. Он не отка
зывается, только порой его 
некоторая... м-м-м... слабость 
к прекрасному полу выдает 
истинное происхождение это
го сына Кавказа.

Случаются казусы! Напри
мер, на предыдущих гастро
лях по Израилю из-за нашего 
Гии рейс задержали.

Я: — I!
Гия: — Представляете, идет 

досмотр в аэропорту. Стоят 
две очень симпатичные тамо
женницы. Я к ним — как к нор
мальным девушкам — со всей 
душой: улыбаюсь, комплимен
ты делаю. Они в ответ тоже 
улыбаются и о чем-то меня 
спрашивают на иврите. Я, ес
тественно, с энтузиазмом ки
ваю головой: да, мол, да! И 
что ты думаешь, эти милые 
дамы меняются в лице и чуть 
ли руки мне за спину не заво
рачивают. В чем дело? Оказы
вается они меня спросили: 
«Наркотики, оружие есть?» 
(Вздыхает ) Трудно понять 
женщину, если не знаешь ее 
языка.

Вадим Анатольевич: — Ну 
и, наконец, ваш покорный слу
га — господин Сорокин.

Я: — Что означает назва
ние вашего эстрадного квар
тета «ЭКС-ББ»! Бывший «Бим- 
Бом»!

Все в голос: — Только не 
это! Экс — значит эксцентри
ка, а «ББ»... ну, считайте, что 
это... Бриджит Бардо — наша 
крестная мама.

Я: — Как скажете! Вы при
ехали специально на наш 
праздник или заглянули с ека
теринбургских гастролей!

Кальман: — Именно к вам. 
Целевым рейсом Москва- 
Верхняя Пышма. В Екатерин
бурге мы были перед га
строльной поездкой по Израи
лю. Там нас так тепло прини
мали...

Я: — Как-то грустно ты это 
сказал. Видимо, после Среди

земного моря наш уральский 
сезон дождей явно не по вку
су!..

Гия: — Просто он там влю
бился в израильтянку. Вон пей
сы даже отрастил. Едва не ос
тался. А вообще, это ои при
кидывается. Кальман — весе
лый парень. Мы вообще весе
лые люди. Любим смеяться и 
шутить, любим петь. Громко! 
Когда все кругом ноют, сто
нут и жалуются, когда стало 
модным с эстрады клеймить 
историческое прошлое, мы 
просто смешим люден. По 
серьеэке жить трудно...

Я: — Коверные! Коверные 
на эстраде, правильно дога
далась!

Вадим Анатольевич: — Ну 
да. Цирковая школа за плеча
ми. Группа «Бим-бом». Паро
дия. Степ. Хотя в жанре мы 
себя не ограничиваем. Было б 
живо, свежо, стремительно, 
весело.

Ози: — В точку.
Мы любим выступать перед 

небольшой аудиторией, когда 
видишь близко лица, глаза, жи
вую реакцию зала, чувствуешь 
связь с ним.

Нам нравится зритель ма
леньких городов. В нем боль
ше непосредственности, боль
ше, что ли, готовности посме
яться, отдохнуть, расслабить
ся.

Я: — Кстати, о пародии. 
Вас не бьют звезды, по кото
рым вы так лихо прошлись!

Вадим Анатольевич: — 
Напротив, даже просятся а 
наши сюжеты. Это же своего 
рода реклама для них!

Я: — Где вас можно уви
деть, кроме как на гастро
лях!

Гия: — По ЦТ а «Утренней 
почте». Каждую третью суб
боту месяца мы ведем пере 
дачи. Часто записываемся нг 
радио, выходим в эфир. Де 
вушки, звоните!

И. ДАВЫДОВСКАЯ
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ИЛШЕПМ
Театр

САМАЯ БОЛЬШАЯ НАДЕЖДА...
Закончился первый Всероссийский фести

валь театров для детей и молодежи в Екате
ринбурге под емким и фактически верным 
названием «Реальный театр».

Фестиваль, безусловно, получился. Как от
метили критики, его можно назвать самым 
ярким из подобных форумов, имеющим свое 
оригинальное лицо. Причем не столько по 
географии и количеству участвующих трупп, 
но — по выявленному творческому потенци
алу, эмоциональной выразительности и эсте
тической направленности представленных ра
бот.

Так получилось, что широкому зрителю 
фестиваль оказался недоступен. На это име
ются и объективные причины (нехватка под
ходящих площадок), и истинные реалии теат
рального процесса. Дело в том, что сейчас 
большинство театральных режиссеров обра
тилось к достаточно специфической для сце
ны, но прочно завоевывающей себе «место 
под солнцем» камерной, малой форме, где 
участвует минимальный состав актеров. Где 
задействована малая площадка сценического 
поля. Где минимум декораций — но достаточ
но оригинальных. Причин тому несколько. 
Может быть, современно используемый дра
матургический материал предполагает такое 
особое отношение между зрителем и акте
ром. Может, играют роль и некоторые меркан
тильные интересы (нехватка денежных средств, 
достаточная мобильность спектакля). Но, ка
жется, дело здесь гораздо глубже. Основная 
причина — во все возрастающей потребности 
духовного общения между людьми. На те
атре — зрелищность и красивость, внешний 
сценический антураж, видимо, становятся не
главенствующими составляющими. На пер
вый план все чаще выходит стремление про
будить в зрителе желание думать и сопере
живать, «работать» чувствами, эмоциями, ви
деть скрытые подтексты, выявляющие все- 
вечные человеческие отношения. На близком 
расстоянии, при игре «глаз в глаз» общение 
на уровне внутреннем, глубинном происходит 
более полно и необходимо. Но в то же вре
мя ответственность актера возрастает во мно
го раз. При такой постановочной форме вся
кую неточность, фальшь зритель просто «ви
дит». Только высоко профессиональная рабо
та трупп дает возможность делать акценты 
на вторые планы сценического действа, кото
рые чаще и являются основными в пьесе.

Именно такой высокий уровень игры был 
представлен на «Реальном театре». При малых 
технических возможностях актерские коллек
тивы сумели создать спектакли, имеющие

свои особые задачи и по-своему их решаю
щие. Таким была и последняя, завершающая 
фестиваль, постановка Екатеринбургского те
атра юного зрителя «Для тебя» (режиссер- 
постановщик Сильвия Рихтер). Спектакль со
стоит из двух одноактных пьес Н. Коляды: 
«Венский стул» и «Черепаха Маня». Такое 
объединение достаточно оправданно. По боль
шому счету, спектакль — о начале, зарожде
нии и конце, финале романтической, волшеб
но начинающейся любви и семейном счастье, 
убитом бытом и привычкой. Поэтому то, что 
происходит на сцене, создает впечатление це
лостности. Однако по форме эти две состав
ляющие существенно отличаются друг от дру
га.

В «Венском стуле» внешний антураж бе
ден, если не сказать — аскетичен (черный 
венский стул в центре белоснежной' комна
ты). Он вполне соответствует странным акте
рам, говорящим странные, вещи в странном 
мире. В странном мире недосказанного, нело- 
выясненного, недочувсгвованного. Монологи 
главных действующих лиц внешне вполне 
будничные, но создают атмосферу одиноче
ства, непонятности, отчаяния, которые в кон
це концов «толкают» героев в объятия друг 
друга. Что будет там, «в полете»? Это не
важно сейчас для них. Важно — две несча
стные половинки сложились в единое целое 
и, хочется думать, навсегда.

В «Черепахе Мане» все совершенно по-дру
гому. Навороченная мебель, «летающие» в 
бесконечных сборах рубашки, ругань и исте
рические вопли Иры и Славы. Бесславный ко
нец десятилетней совместной жизни — гро
могласный развод. Но и здесь — о том же: 
о духовном одиночестве, непонятности, неже
лании слушать друг друга. Бедная, несчастная, 
издерганная Любовь не хочет сдаваться пе
ред пошлой Обыденностью, но — силы не 
равны. Что победит? Тоже, по большому сче
ту, не важно. Важно — понять, оценить, из
менить и — слышать... В. Смирнов и М. Гап- 

ченко сумели найти верный тон в игре и 
первой, и второй пьесы, хотя, кажется, в по
следней более «жизненная» ситуация дает 
возможность герою и героине создать харак
терные роли.

Фестиваль завершен. Здесь не было тради
ционного закрытия с распределением призо
вых мест и пышных подарков. Наверное, это 
тоже — реалии нашего сегодняшнего дня. Но 
то, что Театр живет, думает, ищет, растет— 
безусловно. И в этом — самая большая На
дежда-

Ольга ДИДКОВСКАЯ.

России, в СКА-«Зените»!
— Могу сказать, что коман

да по сравнению с минувшим 
сезоном претерпела некото
рые изменения, приглашены 
несколько сильных, уже ело,- , терес к Александру проявили 
жившихся мастеров русского 1Два Шведских клуба, ио ни
хоккея, которые и должны 
поддержать чемпионский уро
вень СКА-«Зенита».

— Можно назвать фамилии 
новичков!

— Защитник из первоураль
ского «Уральского трубника» 
Вадим Мокин, два года назад 
уже выступавший в СКА, его 
двоюродный брат и тоже за
щитник Владислав Новожи
лов, приехавший из алма-атин
ского «Динамо». Приглашены 
в команду и два игрока ата
ки — воспитанник полевского 
хоккея Алексей Жеребков из 
хабаровского СКА и единст
венный несвердловчанин — 
нападающий кемеровского 
«Кузбаса» Сергей Тарасов. 
Кроме приглашенных есть по
полнение и из Скандинавии: 
вернулся в команду полуза
щитник Леонид Вострецов, ко
торый не продлил контракт 
со шведским клубом.

— Давайте вспомним и 
ушедших из команды.

— Потеря пока одна — не
ожиданно для руководства от
правился в клуб второй швед
ской лиги «Алесотто» Евге
ний Опытов.

— Это, между прочим, вто
рой бомбардир прошлогодне
го СКА!

— Может, мы и будем вы
глядеть немного слабее впе
реди, но за счет сложившей
ся у нас довольно интересной 
и мощной средней линии по
стараемся это компенсировать. 
Не забывайте, кстати, про Ям
цова и про переход Тарасова! 
А может быть, мы переведем 
вперед кого-то из полузащит
ников. Я думаю, что в связи 
с уходом Опытова мы не по
несем каких-то больших оч
ковых потерь, команда ви
дится мне вполне прилично 
играющей и ровной по соста
ву. Ребята много и хорошо 
двигаются, играют умно. На 
уровне, во всяком случае, рос
сийского хоккея мы должны 
выглядеть очень неплохо.

о БИАТЛОН
В Новоуральске (Свердлов

ская область) на базе СК 
«Кедр» завершился летний 
чемпионат России по биатло
ну на лыжероллерах. Две зо
лотые медали завоевала спорт
сменка из Новоуральска Ири
на Милешина. Еше одну ме
даль — серебряную — завое
вал новоуралец Алексей Ковя
зин.
• АРМРЕСТЛИНГ

Две золотые медали в 
«борьбе руками за столом» —

* Хоккей с мячом

СКА-«ЗЕНИТ»: КОНКУРЕНТЫ НЕ идны?
— Я слышал, что у Ямцо- 

ва и Топычкаиова тоже были 
какие-то варианты в Швеции!

— Действительно, свой ин- 

нас, ни самого Ямцова сум- 
.их «интереса» не устроила. 

Поэтому к сезону он, как й
Сергей Топычканов, готовится 
■ составе своей прежней 
команды. Кстати, совсем не
давно Александру присвоено 
внеочередное воинское зва
ние капитана российской ар
мии.

— А вам — подполковника!
— |Да. Приказом министра 

обороны России...
— Валерий, со времен ва

шего выступления в команде 
СКА и сборной СССР вырос
ло уже новое поколение лю
бителей хоккея с мячом, не 
слишком-то и помнящее (или 
— знающее) отдельные дета
ли вашей славной спортивной 
биографии. Может быть, 
вспомним!

— Родился в 1952 году в 
Свердловске. С восьми лет 
жил в Среднеуральске, где в 
местной школе и начал зани
маться, зимой — хоккей с 
мячом, летом — футболом. 
Уже в старших классах мною 
заинтересовались в команде 
областного центра и я пере
шел в юношескую команду 
СКА. А в 17 лет меня пригла
сили непосредственно в 
команду мастеров Спортивно
го клуба армии, в которой я 
и выступал до окончания карь
еры игрока в 1985 году.

— Вы пришли прямо-таки в 
«звездную» ком«» ду.

— Да, тогда еще в СКА иг
рали наши великие хоккеисты 
— Валентин Атаманычев, Вла
димир Ордин, Александр Из- 
моденов, Валентин Хардин, 
Виктор Шеховцов — много- 
кратные чемпионы мира, за
служенные мастера спорта. 
Для меня это была большая 
школа — техники, тактики, 
мышления. Ведь эти мастера 
умели делать на поле прак
тически все.

— Попали-то вы в СКА в 
его еще лучшие годы, но боль
шую часть времени проиграли

армрестлинге, на проходившем 
в Швеции чемпионате мира, 
выиграла екатеринбурженка 
Елена Шубина («Малахито
вый гонг»).
• БАСКЕТБОЛ

В очередном матче чемпио
ната России среди команд 
высшей лиги екатеринбургский 
СКА-«Урал» встречался в Че
реповце с местной «Шексной» 
и выиграл — 99:88.

• ПАРУСНЫЙ СПОРТ
По уточненным данным, на

О ПОДГОТОВКЕ ЧЕМПИОНОВ РОССИИ К НОВОМУ 
СЕЗОНУ РАССКАЗЫВАЕТ ГЛАВНЫЙ ТРЕНЕР КОМАН
ДЫ ВАЛЕРИИ ЭИХВАЛЬД.

в команде, увы, середнячке. 
После бронзовых медалей 
1975 года следующего успеха 
СКА его болельщикам при
шлось ждать почти два десят
ка лет. Скажите, Валерий, а 
что, не было и желания сме
нить команду на более в те 
годы перспективную!

— Было очень много при
глашений, практически изо 
всех ведущих клубов — «Ени. 
сея», хабаровского СКА, мос

ковского «Динамо», красно
горского «Зоркого». Но как-то 
так вышло, что я уговорам не 
поддался. Что называется, 
пристыл к Свердловску, к 
СКА и никуда не уехал. Тем 
более, здесь у меня жили ро
дители, родственники...

— Помнится, в хоккей с мя
чом играл и ваш брат Олег. 
Где он сейчас!

— Да, играл. Начинал он 
неплохо, талантливый был

завершившихся в Анапе Все
российских молодежных играх 
сборная Свердловской области 
одержала победу не в классе 
«Оптимист», а в общем команд
ном зачете.
& ФУТБОЛ

«Уралмаш» (Екатеринбург) 
— «Локомотив» (Нижний Нов
город) — 3:2 (1:1). Мячи за
били: «Уралмаш» — Марат
Галимов (4-я мин.). Юрий Мат
веев (48). Игорь Бахтин (85); 
«Локомотив» — Михаил Да
выдов (11), Федор Гаглоев 
(50).

20 СЕНТЯБРЯ
Сегодня исполняется 125 

лет со дня рождения ветера
на международного рабочего 
движения, одного из основа
телей Французской комму
нистической партии Марселя 
Кошена (1869—1958).

100 лет назад в селе Гости
щеве Белгородского уезда по
кончила жизнь самоубийст
вом девятилетняя девочка. По
водом к самоубийству послу
жило болезненно развитое 
самолюбие. Незадолго до 
трагедии несчастная девочка 
подошла к детям и хотела 
принять участие в их играх. 
Но один из мальчиков закри
чал: «Не будем играть с нею, 
она злючка • ведьма!» Девоч
ка тут же ушла домой, не
сколько раз плакала, а на дру
гой день, завязав тряпкой гла
за, бросилась в колодец.

90 лет назад состоялось от
крытие пассажирского и то
варного движения на Орен- 
бургско - Ташкентской желез
ной дороге.

В Якутске 80 лет назад бы
ла открыта первая на Даль
нем Востоке учительская се
минария.

В Екатеринбурге, на берегу 
городского пруда, 70 лет назад

ЗОЛОТОЙ ЦВЕТ КУПОЛОВ
Живет в Краснотурьин.ске 

Альберт Робертович Лорету, 
по профессии он модельщик на 
ремонтной базе Богословско
го алюминиевого завода и по 
складу души и по характеру— 
творец, умелец, мастер.'

Как-то по турпутевке съез
дил Альберт Лорету в Кижи, 
посмотреть прославленный 
комплекс деревянных сооруже
ний, и влюбился в красавицу 
— двадцатидвухглавую По
кровскую колокольню высотой 
40 метров. Да так она ему пон
равилась, что решил постро
ить ее копию у себя дома, в 
уменьшенном, конечно, виде. 
Четыре года по досочке, по 
щепочке собирал Лорету свою 
модель. В самый разгар рабо
ты он сильно заболел, но По
кровская колокольня не отпу
стила его, не позволила рас

Четырехмесячное «воздержа
ние»’ «Уралмаша» от побед 
наконец-то закончилось. Вось
мой выход на поле лучшего 
игрока и бомбардира «Урал
маша» Юрия Матвеева завер
шился его седьмым забитым 
мячом и голевым пасом, после 
которого новичок команды 
Игорь Бахтин и забил побед
ный мяч.

0ХОККЕЙ
Свои первые матчи чемпио

натов МХЛ и России провели 
хоккеисты екатеринбургских

ДАВНЫМ-ДАВНО...
было закончено строительст
во охотничьего клуба, в кото
ром устроилась библиотека- 
читальня: лекционный зал,
уголок охотника, буфет и т. д. 
В клубе читались лекции и 
устраивались беседы на охот, 
ничьи темы, была организована 
футбольная команда. Членом 
клуба мог быть каждый жела
ющий.

60 лет назад на заседании 
президиума ВЦИК было при
нято постановление о присво
ении Ивану Владимировичу 
Мичурину, в связи с 60-летием 
его научной деятельности, зва
ния заслуженного деятеля на
уки и техники.

Вчера исполнилось 50 лет с 
того дня, когда войска Тре
тьего Прибалтийского фронта 
(командующий — генерал ар
мии Масленников), перейдя в 
наступление, прорвали оборону 
противника и овладели горо
дом и крупным железнодо
рожным узлом Валга — мощ
ным опорным пунктом оборо
ны немцев в южной части 
Эстонии. В тот же день пред
ставителями СССР и Велико
британии, действовавшими

слабиться, вытащила из бо
лезни.

Сейчас модель колокольни 
высотой / метр стоит у Аль
берта Робертовича дома. Соб
людены все размеры и про
порции, стены сложены из на
турального светлого дереза, 
внутри горит свет. Особенно 
поражает тонкая работа над 
куполами — более 15 тысяч 
мельчайших чешуек покрывают 
их.

Большие деньги предлагали 
мастеру за его редкостную ра
боту, но он не хочет прода
вать свою «забаву». Кроме ко
локольни, в квартире мастера 
немало других редкостных ве
щиц, выполненных не на про
дажу, а для души.

С шести лет Альберт Лоре
ту стал мастерить всякие 
«штучки». Ему было двена

- J

вратарь. К сожалению, его 
отклонило в другую от спор
та сторону. Ведь как это ча
сто бывает: спорт или дисцип
линирует человека, или окон
чательно расслабляет и чело
век в результате уходит в 
другой «разряд». У Олега был 
очень тяжелый характер, он 
не мог сработаться с руковод
ством, с ребятами, и, сыграв 
на юношеском чемпионате 
мира за сборную СССР (3-е 
место), с хоккеем закоцчил. Ви
димо, несмотря на явный та
лант, не так сильно он любил 
спорт, если смог с ним легко 
расстаться...

— Давайте вернемся лет на 
двадцать назад, во времена 
вашей молодости. Скажите, в 
чем, на ваш взгляд, главная 
причина столь безуспешного 
выступления СКА в чемпиона
тах, начиная с 1976 года и за
канчивая началом уже девя
ностых, когда именно под ва
шим руководством армейцы 
вернулись на вершину русско
го хоккея!

— Прежде всего это про
изошло из-за резкого обнов
ления состава. Постепенно уш
ли из команды Олег Грибов, 
Владимир Коровин, Борис Удо
дов, Сергей Гладких. Закончи
ли выступать Валентин Атама
нычев, Николай Дураков, Вла
димир Ордин, Валентин Хар
дин, чуть позже — Александр 
Измоденов. Пожалуй, налицо 
была и закономерность — ко
гда после резкого подъема (в 
74-м победа в чемпионате 
СССР, в 75-м — третье место 
и первое — в Кубке европей
ских чемпионов) наступает 
спад. Где-то, наверное, и от
ношение к работе стало у иг
роков другим. Кто-то посчи
тал, что уже многое умеет, 
многого достиг. Но основной 
причиной стало именно то, 
что на смену ветеранам, зве
здам, начали приходить порой 
случайные игроки,' призывае
мые в армию. И после окон, 
чания службы уезжавшие до
мой. Тем более, что в те вре
мена СКА не мог предложить 
настолько хорошие материаль
ные условия, чтобы из него не

команд «Автомобилист» и 
СКА-«Автомобилист-2». К со
жалению, ни той, ни другой 
команде так и не удалось на
брать хотя бы одного очка. 
«Автомобилист» проиграл в 
Перми местному «Молоту» — 
2:3 (Владимир Маслов и Ан
дрей Скомороха) и 1:3 (Дми
трий Пирожков), а СКА-«Ав- 
томобилист-2» в Екатеринбур
ге — «УралАЗу» (Миасс) — 
1:7 (Алексей Петухов) и 1:5 
(Владислав Отмахов).
• МИНИ-ФУТБОЛ

Отсутствие уехавшего в со

от имени всех Объединенных 
Наций, находящихся в состо
янии войны с Финляндией, и 
представителями финского 
правительства было подписа
но Соглашение о перемирии.

Государственное издатель
ство политической литерату
ры ЧССР 40 лет назад выпу
стило в свет 10-е издание тру
да И. В. Сталина «Вопросы 
ленинизма» на чешском язы
ке.

Свердловская фабрика 
«Уралобувь» отправила 30 лет 
назад в Москву более 300 об
разцов новой обуви, предна
значенной для участия во все
союзной ярмарке.

20 лет назад свердловская 
фирма музыкальных клавиш
ных инструментов «Урал» до
срочно завершила годовой 
план по выпуску пианинб 
«Этюд» для Франции.

Перепись деревьев грецко
го ореха была завершена 10 
лет назад в Грузии. Их на тер
ритории республики оказалось 
более миллиона.

В. ГЛАЗМАН, 
историк.

дцать лет, когда две работы 
—двухметровый самолет и пу
лемет — отправились в Моск
ву на выставку. Но вскоре 
началась война и детские по
делки где-то затерялись.

Недавно прослышали о кра- 
снотурьинском мастере свя
щенники из новоапостольской 
церкви и пришли к нему с ви
зитом. Налюбовавшись чудо- 
колокольней, попросили разре
шения сфотографировать ее 
на природе, на зеленой трав
ке, чтобы размножить эту фо
тографию и распространять ее 
по всей России и за ее пре
делами. Автор не против, 
только просит святых отцов 
поторопиться — свежей зеле
ной травки, выгодно оттеняю
щей золотистый цвет куполов, 
скоро может не остаться.

Д. ПАНТЮХИН.
Краснотурьинск.

уходили в Горький, Красно
горск, Кемерово, Алма-Ату». 
А молодежь команды, откро
венно говоря, не была еще 
готова для того, чтобы ре
шать именно серьезные вопро
сы. Нельзя не учитывать и то 
обстоятельство, что хоккей с 
мячом в те годы был на весь
ма высоком в целом уровне 
и СКА было трудно конкури
ровать с «Енисеем» или с мо
сковским «Динамо».

— А какие, например, у вас 
были премиальные!

— Да мы вообще не зна
ли, что это такое — преми
альная система. Что это зна
чит — провести полноценный 
интересный сбор.

— Нормальной селекцион
ной работе в СКА мешала и 
боязнь армии!

— И это тоже присутствова
ло. Многие сильные хоккеис
ты не хотели идти к нам толь
ко потому, что опасались «по- 
гонов», боялись, что. их бу
дут «прихватывать» по линии 
армии. В этой ситуации тре
неры пытались брать средних 
не слишком известных игро
ков и что-то с ними совер
шить. Что, сами понимаете, 
сделать было достаточно 
сложно.

— А почему все поменялось!
— Во-первых, поменялась 

сама система в стране. С ней 
изменилось и отношение к 
спорту, дали возможность за
рабатывать деньги, помогать 
команде. Пришли в СКА-«Зе- 
нит» свои таланты, а мы смог
ли должным образом платить 
им за игру, клуб перешел на 
сдельно - премиальную систе
му труда. Появились игроки 
с хорошей школой, воспитан
ники областных команд из 
Первоуральска, Полевского, 
Екатеринбурга (Химмаша). И 
задача тренеров теперь своди
лась к тому, чтобы создать из 
них' классную команду. Ду
маю, нам это удалось. Во вся
ком случае за шесть послед
них лет мы выиграли серебря
ные, бронзовые, а в прошлом 
году — золотые медали. Я 
считаю это закономерным. 
Изменилось отношение к 
команде — изменился и ре
зультат.

Юрий ОВЕДОВ.

НА СНИМКЕ: Валерий Эйх- 
вальд.

Фото А. КАРАЧЕВА.

ставе сборной России на сту
денческий чемпионат мира 
(Кипр) лучшего форварда Ми
хаила Кощеева не помешало 
екатеринбургской команде 
«ВИЗ» (Григорий Иванов, Ни
колай Агафонов. Равиль Ай- 
малев) побелить в последнем 
матче турнира команд горо
дов Урала земляков из У ПИ 
— 9:2 и занять первое место.

ПИ (Анатолий Булдаков, 
Сергей Банников) — на вто
ром месте.

Подготовил 
Юрий ОВОДОВ.

ФИНАНСОВАЯ КОМПАНИЯ
«ЕКАТЕРИНБУРГ-СИТИ»

разместит Ваши средства под 8% в месяц. Мини

мальный срок — 1 месяц- Минимальная сумма — 

200 тысяч рублей. Процентная ставка не изменит

ся до Нового года.

ОБРАЩАТЬСЯ ПО АДРЕСУ:

УЛ. 8 МАРТА, 205, 4-Й ЭТ„ ЛЕВАЯ ЛЕСТНИЦА.

ТЕЛЕФОНЫ: 25-26 40, 25-24-72.

Фирма 
предлагает

МЕБЕЛЬ
производства 

Эстонии
для дома и офиса

ВЫСТАВКА ПРОДАЖА 
В МАЛОМ ЗАЛЕ 

ОКРУЖНОГО 
ДОМА ОФИЦЕРОВ

Телефоны: 
58-53-98, 41-98-65

ЕВРОПЕЙСКОЕ КАЧЕСТВО!
ОРГАНИЗАЦИЯ РЕАЛИЗУЕТ ЛИТРОВУЮ ВОДКУ: "

* «Асланофф» (Бельгия)
* «Россия» (Бельгия)
* «Царица» (Германия)
* «Иван Грозный» (Германия). 

БОЛГАРСКИЕ СУХИЕ ВИНА:
* «Монастырская изба»
* «Лудогорское»
* «Золотая осень». 

НИЗКИЕ ЦЕНЫ!
Тел.: 37-34-12, 37-21-05.

ФИРМА КУПИТ МЕТАЛЛОПРОКАТ 
С ВАГОННОЙ ПОСТАВКОЙ В МОСКВУ.

Тел.: (095) 208-89-75.

НПО «ТЕРМОТЭК» 
РЕАЛИЗУЕТ

со склада в г. Екатеринбурге:
* ГОВЯДИНУ тушеную (КНР), 550 г — 2100 руб.
* ВЕТЧИНУ консервированную (КНР) — 5700 ртб. за кг
• КИЛЬКУ в томатном covce, 350 г — 1020 руб.
‘ СОК томатный, 3 л — 2700 руб.
* СОКИ натуральные 100%, фирма «Фортуна», в ассорти

менте, 1 л
* ЧИПСЫ картофельные (Польша) в ассортименте.
Предприятие закупает оптовые партии продуктов питания 

и берет на реализацию.
Обращаться: ул. Воеводина, 6, 3-й подъезд, 6-й эт.. к. 5, 11.
Телефоны: 510-240, 510-571, 513-133, 607-087, 252-006.

Внимание: розыск!

МОЖЕТ, КТО ВИДЕЛ?
УУР С КМ УВД Сверд

ловской области за соверше
ние тяжкого преступления 
разыскивается особо опас
ный рецидивист ПОЛОСИН 
АЛЕКСАНДР ИВАНОВИЧ. 
1949 г. рождения, уроже
нец Тульской области.

Приметы: среднего роста, 
худощавого телосложения, 
волосы темно ■ русые, ко
роткие, губы толстые, гла
за голубые, на нижней и 
верхней челюстях имеет ко
ронки из белого и желтого 
металла.

Милиция будет благодар
на каждому, кто сообщит 
какие-либо сведения о ме
стонахождении преступника 
по телефонам: 58-84-68,
58-71-88 или 02.

УУР СКМ УВД 
Свердловской области.
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